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interrogam se Doria cumprirá mesmo sua já 
malograda campanha presidencial até o fim 
ou se irá,  uma vez mais, tratar de seus inte-
resses pessoais.

Enquanto se desdobra a crise interna no Pa-
lácio Bandeirantes, sede do governo paulista, 
ninho tucano há décadas, o processo eleitoral 
nacional vai se estreitando. Permanece a po-
larização Lula – Bolsonaro, diminuindo, pouco 
a pouco, a diferença entre eles. Lula padece 
do “efeito-Sandra”,  fenômeno que destruiu a 
candidatura Sandra Cavalcanti ao Governo do 
Rio de Janeiro em 1982, pelo só fato de que 
estava muito à frente, desde cedo, dos outros 
concorrentes, um deles, Leonel Brizola, que 
corria por fora e acabou vencedor. E Bolso-
naro se beneficia da máquina governamental 
propiciadora de medidas populistas do agrado 
popular: Auxilio Brasil, reajuste aos servido-
res, vale-gás etc apesar do ônus da crise eco-
nômica. Mas a chamada “terceira via” ,  até há 
pouco coalhada de candidatos, vai se resumin-
do à Simone Tebet (MDB-MS)e um eventual 

Eduardo Leite. Os outros foram se despedindo 
– Mandetta e dois senadores. O último deles, 
Moro, já está cogitando de uma candidatura a 
federal. Seu nome envelheceu e ganhou, com 
as denúncias de conluio na Lavajato, grande 
rejeição.  Ciro Gomes nunca contou na tercei-
ra via. É “o exército de um homem só”, cada 
vez mais quixotesco, apesar das boas razões. 
O Brasil, enfim, é um país tórrido. A memória 
encurta com os dias muito quentes e chuvas 
copiosas. Mas, numa destas, poderá aconte-
cer o que não houve em 2018: Um só nome 
novo,  viável, na “terceira via”.  Talvez o Lei-
te ou La Tebet. Certamente um deles e aí a 
pergunta: Têm chance de chegar ao segundo 
turno. Talvez, se conseguirem comer do re-
pasto  bolsonarista. E se chegarem, poderiam 
bater o Lula...Difícil, mas não impossível. Uma 
questão subjacente, neste caso, é: em quem 
os bolsonaristas derrotados votariam....Como 
diria um autor que gosto muito, M. Scott Peck, 
psiquiatra e pastor, no título de seu livro: “Um 
mundo esperando para nascer”...  

Todas as quintas feiras, há dez anos, perto 
do meio dia, concentro-me com meus botões 
para escrever esta coluna; uma honra e uma 
responsabilidade. Um parto... Hoje me vejo 
diante de um cenário internacional preocu-
pante  com a Guerra na Ucrânia que, além 
dos mortos,  já perfaz 4 milhões de refugia-
dos. Faça-se logo a paz, para aliviar o sofri-
mento daquele povo. E tenho, no cenário na-
cional, à parte as quatro grandes crises que 
nos abalam desde 2020 – sanitária, energia, 
economia e risco institucional - , um verda-
deiro tornado no processo eleitoral.

Circulou, na madrugada, a notícia de que o 
Governador de São Paulo, João Doria, cujo 
desempenho nas prévias  eleitorais para o 
Planalto não passa de sofrível, teria desisti-
do da candidatura. Uma bomba, apesar de 
cogitada no mês que passou, em razão da 
movimentação de Eduardo Leite, seu com-
panheiro de legenda – PSDB -  inconforma-
do por ter sido preterido no Partido. No fim, 
Dória indica nesta quinta (31) que ainda se-
gue na disputa presidencial, mesmo que en-
fraquecido. Já Leite roçou a cerca do PSD de 
Kassab, sondou outros campos e, afinal, dis-
pôs-se a renunciar ao Governo do Rio Grande 
para tentar um lugar na disputa presidencial 
por qualquer Partido. No fundo, acreditava 
na possibilidade de pressionar de fora para 
dentro o Governador Doria e o próprio PSDB, 

para que lhe dessem, enfim, a almejada le-
genda tucana. Ou seja, armou uma cama de 
gato para aquele que lhe venceu nas prévias, 
contando, para tanto, com a possibilidade de 
juntar mais votos e mais forças numa even-
tual campanha presidencial. Muito jovem, 
nada perderia. Tem anos pela frente para vol-
tar à carga, se tudo der errado. E não lhe falta 
uma bela retórica dizendo que tudo o que 
faz, o faz em nome do bem do Brasil. Words...
words...words...Ó Liberdade, quantos crimes 
são cometidos em teu nome!

Tudo indica que, efetivamente, João Doria 
deu um tiro n´água. Saiu mesmo, formal ou 
informalmente, do páreo - e saiu mal, apesar 
da boa aprovação que tem quanto ao seu go-
verno no estado de SP. Teve, sobretudo, um 
papel heroico na defesa da vacinação contra 
o COVID, confrontando-se com o Presidente 
da República, negacionista confesso. Pode 
convencer o paulistano da classe média pri-
vilegiada, mas não parece fazer o gênero de 
120 milhões de eleitores que ganham até 
um salário mínimo. Tem um estilo exagera-
damente gerencial. Penso que não ganharia 
nem numa eventual reeleição estadual. E 
agora, se vê às voltas com seu vice-gover-
nador, Rodrigo Garcia, seu principal articula-
dor, com raízes em cerca de 300 prefeituras, 
candidato ao Governo, posição que lhe dá 
inequívocos créditos na campanha.Todos se 

OPINIÃO 

Um mundo (e um Brasil) esperando para nascer 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Com 80,2% dos votos do Diretório Estadual, Gabriel foi aclamado pela militância, parlamentares e pelo ex-governador Sartori
Sem conseguir segurar as lágri-

mas, diante de uma plateia de mais 
de 800 pessoas – incluindo os pais, a 
esposa e a filha –, Gabriel relembrou 
a sua trajetória até a manhã deste 
domingo (27), quando seu nome foi 
oficializado como pré-candidato do 
MDB ao Governo do Estado, com 
80,2% dos votos do Diretório Esta-
dual. “Hoje é um dia que tem algo 
inacreditável acontecendo aqui. Eu 
entrei nesse partido com 15 anos, 
em Tramandaí. Eu não sou filho de 
políticos famosos, nem mesmo meu 
sobrenome é de grife. Eu sou Souza, 
assim como metade da população 
gaúcha”, disse ele com a voz embar-
gada. 

Ao relembrar a sua caminhada de 
23 anos de filiado, Gabriel reforçou 
a importância da união do partido. 
“Todo mundo tem a sua história. E 
não significa que a história de um 
seja mais ou menos importante que a 
do outro. Eu respeito a história de to-
dos os emedebistas. Não há alguém 
mais emedebista do que ninguém 
nesse partido. Todos nós somos uma 
só família”, afirmou o pré-candidato. 

Durante a reunião de votação, re-
alizada no auditório da AIAMU, no 
centro de Porto Alegre, Gabriel con-
tou com o apoio do ex-governador 
José Ivo Sartori e do ex-vice-governa-
dor José Paulo Cairoli, do ex-ministro 
Eliseu Padilha além dos deputados 

federais Márcio Biolchi e Giovani Fel-
tes, dos estaduais Clair Kuhn, Beto 
Fantinel, Carlos Búrigo, Vilmar Zan-
chin, Gilberto Capoani, do secretário 
estadual de Logística e Transportes, 
Juvir Costella, e a presença massiva 
de prefeitos, vereadores e emedebis-
tas de todas as regiões do estado. 

O ex-governador José Ivo Sartori 
deixou uma mensagem aos filiados, 
reforçando a importância da união 
partidária após a escolha do repre-
sentante do MDB para a disputa do 
Palácio Piratini. “Gabriel terá, acima 
de tudo, o papel de fazer a constru-
ção da unidade para que a esperan-
ça esteja estabelecida no nosso Rio 
Grande”, afirmou o gringo. 

Representante do Litoral, Gabriel Souza é escolhido 
pré-candidato do MDB ao Governo do RS

Sobre Gabriel Souza
Aos 38 anos, Gabriel já ocupou 

funções na Juventude estadual e 
nacional do MDB, foi líder do go-
verno Sartori, deputado mais vo-
tado do partido nas últimas elei-

ções e presidente da Assembleia 
Legislativa na gestão 2021-2022. 
“É uma honra ter meu nome in-
dicado para liderar a tarefa de 
reconduzir o partido ao Palácio 

Piratini. Quero fazer jus à esta 
confiança e dar orgulho a cada 
integrante da família emedebis-
ta”, disse emocionado. 

Ao final, Gabriel reafirmou o 

seu compromisso com a história 
e o projeto do partido: “Posso ser 
de outra geração, mas carrego os 
mesmos valores e princípios da-
queles que desbravaram os cami-

nhos e fizeram do MDB o maior 
partido do Rio Grande do Sul”.

FONTE - Ascom MDB
Foto: Joel Vargas

Pelas suas redes sociais, o ex-pre-
feito de Arroio do Sal e também ex-
-presidente da Famurs, Luciano Pinto, 
publicou nas suas redes sociais nesta 
última segunda-feira (28/03), o anún-
cio se colocando como pré-candidato 
a deputado estadual nas próximas 
eleições pelo Republicanos. Na última 
eleição, para a composição do con-
gresso, Luciano já concorreu para a 
mesma vaga pelo seu antigo partido, 
o PDT. Atualmente, Luciano atua como 
assessor da bancada do Republicanos 
na Assembleia Legislativa. Confira, 
abaixo, a íntegra da publicação:

“AGORA É OFICIAL! É com muito or-

gulho que anuncio oficialmente a mi-
nha pré-candidatura a Deputado Esta-
dual pelo partido Republicanos! Neste 
final de semana fui contemplado com 
a alegria de receber amigos, lideranças 
e apoiadores em um evento lindo de 
lançamento da minha pré-candidatu-
ra. Obter esse apoio não tem preço!

Foram anos me dedicando a me-
lhorar a vida de quem mais precisa e 
hoje posso dizer que estou preparado 
para dar esse novo passo rumo a As-
sembleia Legislativa. Ao longo dos oito 
anos em que estive a frente da prefei-
tura de Arroio do Sal, sempre priorizei 
o crescimento e desenvolvimento do 

nosso município. Quando fui Presiden-
te da Famurs, me dediquei a melhorar 
os municípios gaúchos, lutando e con-
quistando mais investimentos para as 
cidades. Agora, como Deputado Esta-
dual, o meu objetivo é um só: conti-
nuar colaborando para transformar 
o litoral norte e o Rio Grande do Sul 
melhor para todos!

Vamos juntos mudar a realidade 
das nossas comunidades, investindo 
em mais educação, saúde e infraestru-
tura.”

TEXTO: Gabriela Prestes (Joven 
Pans News Litoral)

Ex-prefeito de Arroio do Sal, Luciano Pinto anuncia 
pré-candidatura a deputado estadual

Às 10h desta segunda-feira, 28 de 
março, o prefeito de Torres, Carlos 
Souza, transmitiu o cargo para o vice-
-prefeito Fábio Amoretti pelo período 
de quatro dias, em virtude da viagem 
do prefeito Carlos a Brasília para cum-
primento de agendas na Esplanada 
dos Ministérios. Amoretti permane-
ceu como prefeito em exercício entre 
os dias 28 e 31 março. 

Também foi a Brasília o secretário 
municipal de Planejamento e Parti-
cipação Cidadã, Matheus Junges. Na 
agenda, contatos para buscar verbas 
para Torres, pedido de liberação de 
recursos para obras em andamento e 
ainda visita aos Ministérios, Senado e 
Câmara Federal para entrega de con-
vites do 32º Festival Internacional do 
Balonismo.

Vice Fábio Amoretti assume Prefeitura por quatro
dias durante viagem de prefeito Carlos a Brasília

A Prefeitura de Torres está cobran-
do da Companhia Riograndense de 
Saneamento- Corsan, maior agilidade 
na conclusão de obras em passeio e 
via pública. A administração municipal 
tem recebido diversas reclamações de 
moradores solicitando a conclusão de 
obras que são de responsabilidade da 
Corsan devido os grandes transtornos 
no fluxo de veículos e na passagem 
dos pedestres. A maior reclamação 
refere-se às obras realizadas no bairro 
Igra Sul, atingindo várias ruas.

O pedido de agilidade na recupera-
ção das ruas atingidas pelas obras de 
implantação do sistema de captação 
e tratamento de esgoto da Bacia Oito 
foi cobrada da Corsan durante reunião 
que aconteceu na sede do Executivo 
Municipal, coordenada pelo Chefe 
de Gabinete, Douglas Martins Rocha, 
contando com a presença do Geren-
te da Corsan de Torres, Tiago Borges 
Silva, acompanhado das engenheiras, 

Bruna Linck 
e Luisa Stur-
mer, Também 
participaram 
os secretários 
municipais, de 
Obras e Ser-
viços Públicos 
e de ainda do 
secretário de 
Turismo, res-
pectivamente 
Mauro Dias 
e Fernando 
Nery.

Para o Chefe de Gabinete a obra é 
de extrema importância para cidade, 
vem sendo bastante aguardada pela 
comunidade do Igra e Curtume po-
rém, a Corsan precisa entregar nossas 
ruas em bom estado e prestar o ser-
viço de maneira rápida e eficaz sem 
evitar transtornos para a população. 
Na ocasião, foi solicitada à Companhia 

um cronograma de suas obras e ainda 
foi reivindicada pela Prefeitura que as 
obras no Igra Sul estejam concluídas 
até 14 de abril, início do 32º Festival 
do Balonismo a fim de não prejudicar 
o acesso dos moradores e visitantes ao 
Parque. O gerente da Corsan de Torres 
comprometeu-se a atender as solicita-
ções da Prefeitura. (FONTE - Prefeitura 
de Torres)

Reclamações de moradores levam Prefeitura a cobrar da 
Corsan agilidade na recuperação das vias públicas em Torres
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Na tarde de quinta-feira (31 
de março), aconteceu uma Au-
diência Pública - por iniciativa 
de Comissão Temática da Câma-
ra de Vereadores de Torres liga-
da a infraestrutura, comandada 
pelo vereador Silvano Borja. Em 
pauta, o debate que teria fica-
do pendente sobre a troca de 
local da Estação Rodoviária de 
Torres, a qual, no final do ano 
passado, saiu da sua sede loca-
lizada no centro (ao lado do Su-
permercado Nacional) e acabou 
se mudando para a Estrada do 

Mar (em ponto onde no passa-
do se localizava a Churrascaria 
Mirim). 

No último trimestre do ano 
de 2021, a Estação Rodoviária 
de Torres passou por uma nova 
licitação dentro da estrutura da 
Metroplan (vinculada ao Go-
verno do RS) para definição de 
Concessionários. O antigo ope-
rador desistiu de se manter na 
concessão e também decidiu 
vender o prédio onde antes se 
localizava o terminal. Só restou 
ao novo concessionário esco-
lher outro local para colocar a 
rodoviária. 

À época, houve várias suges-

tões de pontos - um na Vila São 
João, outro na Avenida Castelo 
Branco e o ponto na Estrada do 
Mar, que acabou sendo escolhi-
do. A prefeitura não interviu no 
processo, houve reclamações 
de vereadores da oposição so-

bre a falta de critérios utilizados 
pela municipalidade para deixar 
que o novo ponto fosse escolhi-
do sem um debate municipal. É 
que, de direito, uma rodoviária 
é uma concessão ESTADUAL e, 
portanto prefeituras municipais 

podem sugerir, mas não podem 
exigir. O que pode ser feito é a 
própria prefeitura se qualifi-
car para ser uma concessão do 
Daer (ou Metroplan), o que não 
aconteceu na época da troca de 
localização e da licitação. 

POLÍTICA

Novo ponto da Rodoviária de Torres recebe 
criticas em audiência pública

Na segunda-feira, dia 28 
de março, a Câmara reali-
zou sua 8ª Sessão Ordinária 
da 18ª Legislatura. A sessão 
transcorreu em seu rito nor-
mal, sob a presidência do 
Vereador Rafael da Silveira 
e os vereadores Carla Daitx, 

Rogério Jacob e João Negrini 
como membros da Mesa Di-
retora.

 Durante os pronuncia-
mentos, manifestaram-se 
os vereadores Carla Daitx, 
Carlos Jacques, Cláudio de 
Freitas, Dilson Boaventura, 

Igor Beretta, Jacó Miguel, 
Silvano Borja, Moises Trisch, 
Rogério Jacob, João Negrini e 
Rafael da Silveira. Na Ordem 
do Dia foram votados e apro-
vados oo Projeto de Lei 90 e 
94/2021, além dos PL 02, 04 
e 12/2022.

Quatro projetos foram aprovados por unanimidade  
na sessão da Câmara de Torres

Mesa diretora formada por: ( da esquerda para a direita) João 
Negrini (Republicanos), Carla Daitx (PP), Presidente Rafael Silveira 

(PSDB) e Rogerio Jacob (PP)

Representante da Prefeitura de Torres diz que a própria secretaria de Turismo apoia um movimento para retorno da estação ao local antigo

José Matos de Sousa (e) sugere até manifestações públicas para o retorno da rodoviária ao centro; 
Luciane Pereira, em nome da secretaria de Turismo, colocou a prefeitura à disposição para rever o ponto

Demandas de líderes comunitários e de entidades
Na audiência pública de quin-

ta-feira (31/3) participaram da 
tribuna lideranças de entidades 
e de bairros, além de alguns ve-
readores e uma representante da 
prefeitura municipal.  Não houve 
a presença de representantes do 

Daer (gestor das concessões) em-
bora estes tivessem sido convida-
dos pela Comissão da Câmara de 
Torres. 

Representantes do Conselho 
do Idoso ocuparam a tribuna 
para afinal reclamar da mudança 

abrupta que deixou a rodoviária 
mais longe do centro. Mas o de-
poimento do Conselho de Idosos 
na audiência pediu, então, que 
houvesse: 1 – Linha sistêmica 
e rápida de transporte público 
para fazer as ligações das de-

mandas de pessoas que querem 
ir do centro para a nova estação; 
2 - ponto de taxi na nova localiza-
ção do terminal, para que idosos 
possam ter transporte disponível 
quando chegam a Torres vindo 
de destinos diversos; 3 - mudan-

ças no trânsito para melhorar o 
fluxo do trajeto entre os bairros 
e a Rodoviária; 4 - Comunicação 
qualificada para informar e indi-
car a localização e as alternativas 
de transporte para os usuários da 
Estação Rodoviárias.  

Representante do Sindicato dos Agricultores questiona todo o processo
O Representante do Sindicato 

dos produtores Rurais de Torres, 
José Carlos de Matos, criticou a fal-

ta de protagonismo da prefeitura 
no processo. Ele acha que o ponto 
anterior deveria ser desapropriado 

pela municipalidade - ao invés de 
haver a troca.  Matos disse, ainda, 
que um protesto público deveria 

ser feito caso não haja resposta por 
parte do prefeito para voltar atrás 
(ou pelo menos melhorar a nova lo-

calização do terminal de embarque 
e desembarque de ônibus intermu-
nicipais e interestaduais de Torres). 

Relatório completo feito por morador da Praia da Cal
 O representante da Associação 

dos Moradores do bairro São Fran-
cisco, Pedro Ramon, apresentou um 
relatório completo feito por repre-

sentante dos Moradores da Praia da 
Cal. Ele citou a contribuição de Mar-
cos Gravina que colocou em cheque 
informações, dentre elas:

1 – Disse que o município poderia 
se apresentar como concessão, inclu-
sive com Parceria Público-Privada da 
Rodoviária; 2 – Questionou que cida-

dãos dos poderes de Torres teriam 
afirmado que o assunto Rodoviária 
não tinha a ver com o governo muni-
cipal, mas lembrou que a lei estadual 

exige que as prefeituras emitam pa-
recer sobre as localizações das rodo-
viárias montadas; 3 – Perguntou: O 
município e o Daer cumpriram a lei? 

Diretor de da empresa de ônibus São Marcos reclama, mas explica
 Um representando de empresa de 

transportes do RS no comitê de relaciona-
mento do Daer também falou na tribuna. 
Eduardo Michelin é também diretor da 
empresa de ônibus São Marcos, que pos-
sui linhas com saídas e destinos em Tor-
res.  Para ele, a 1ª impressão que fica para 
o turista em uma cidade turística é a Esta-

ção Rodoviária. Lembrou que a São Mar-
cos tem linhas que saem e chegam a Tor-
res no dia-a-dia. E que o destino continua 
vinculado a antiga estação Rodoviária, ou 
seja: a São Marcos não está utilizando a 
nova rodoviária e a Metroplan permite 
que isto seja feito.  O Daer está também 
autorizando São Marcos e a Unesul para 

que monte roteiros sem necessidade de 
utilizar a nova rodoviária.  

Eduardo debitou ao antigo proprie-
tário da Estação de Torres o fato de sim-
plesmente ter desistido de participar do 
processo, sem maiores avisos, deixando 
assim a cidade com o problema que agora 
está em debate.  Diz que a Rodoviária atu-

al está trabalhando de forma precária e 
temporária (no máximo dois anos) justa-
mente por conta de haver desistência dos 
antigos concessionários. E que a parte do 
prédio antigo da rodoviária (de proprie-
dade do ex-operador) só cobre a parte 
de venda de bilhete. As lojas do entorno 
têm outros donos.  Eduardo Michelin re-

clamou ainda que o dono antigo também 
não quis alugar o ponto para o novo dono. 

Sugeriu que seja pensada a utilização 
da área do Parque do Balonismo para aju-
dar na solução. E disse que, se não houver 
ação local, a cidade irá ficar dois anos des-
ta forma: com a rodoviária longe e com os 
problemas já citados. 

Prefeitura a disposição para novas alternativas
A servidora da secretaria de Turismo 

de Torres, Luciane Carvalho Pereira, tam-
bém participou da tribuna da audiência 
pública. Ela, em nome da secretaria, dis-
se que seus colegas da pasta (junto com 
o prefeito) concordam em geral com as 

reclamações, até porque sofreram na 
prática questionamentos dos turistas e 
visitantes (usuários principalmente no 
verão). Disse ainda que o secretário de 
Turismo, Fernando Nery, também se co-
locou a disposição para ajudar em um 

movimento de melhorar a situação cria-
da.

Como cidadã, Luciane também se 
posicionou. Disse ter abordado (em seu 
trabalho de conclusão na faculdade de 
Turismo) sobre este tipo de assunto. Dis-

se achar que ter a rodoviária no antigo 
ponto se trata de uma questão cultural 
de Torres, pensando que um esforço deve 
ser feito para que o ponto retorne para 
lá. Mas que deve ser feito um projeto de 
sustentabilidade econômica para que a 

solução seja viável e factível.  
As autoridades ligadas de alguma for-

ma ao processo de localização da atual 
rodoviária irão receber um relatório da 
Comissão, que transmitirá o que foi regis-
trado na ata da audiência Pública. 



A FOLHA 7SEXTA-Feira, 1 de Abril de 2022

Na tarde desta terça-fei-
ra, 29 de março, o Conselho 
Municipal do Plano Diretor 
de Torres realizou a entrega 
da aprovação da proposta 
de revisão do Plano Diretor 
de Torres, elaborada pela 
Secretaria de Meio Ambien-
te e Urbanismo. O Plano vi-
gente data de 1995 e desde 
então não havia sido atua-
lizado de forma completa. 
Uma das missões dadas à 
Secretaria de Meio Ambien-
te e Urbanismo pelo prefei-
to Carlos Souza, foi priorizar 
a elaboração do novo estu-
do.

Em novembro de 2021, a 
Secretaria entregou a pro-
posta para o Conselho, que 
criou comissão técnica e 
avaliou todo o estudo, cul-
minando com a votação e 
aprovação na última segun-
da-feira. Os conselheiros, 
representantes de diversos 
segmentos da sociedade, 

fizeram nestes cinco meses 
discussões, análises e su-
gestões de adequações de 
alguns pontos, que agora 
serão avaliados pelo Prefei-
to Municipal. Concluída esta 
etapa, o novo Plano Diretor 
de Torres deverá ir para a 
Câmara de Vereadores para 
votação, onde deverá passar 
ainda por audiências públi-
cas chamadas pelo Legisla-
tivo.

“Certamente não é um 
plano perfeito, mas é um 
plano que traz atualizações 
importantes para uma cida-
de em plena evolução, com 
participação de todas as Se-
cretarias e vários segmentos 
da cidade. Não é um estu-
do estático, pelo contrário, 
com um Conselho altamen-
te profissional, ele poderá 
e deverá ser revisto e atu-
alizado conforme a cidade 
desenvolve”, frisou o Secre-
tário de Meio Ambiente e 

Urbanismo, Júlio Agápio.
“Nós do Conselho do Pla-

no trabalhamos com entu-
siasmo e senso de responsa-
bilidade nesta última versão 
de atualização do estudo, 
com conselheiros que há 
anos vem dedicando tempo 
e conhecimento em prol do 

Município, com pessoas de 
Torres e que tem orgulho e 
amor pela mais bela praia 
gaúcha”, destacou o enge-
nheiro Cassiano Machado, 
presidente do Conselho. 
Participaram ainda do ato, 
o Chefe de Gabinete, Dou-
glas Martin Rocha, a Procu-

radora-Geral do Município, 
Pâmela Souza, o diretor de 
Desenvolvimento Urbano 
da Secretaria do Meio Am-
biente, Jean Lima e a advo-
gada Juliana de Almeida.

FONTE - Prefeitura de 
Torres

TORRES

Conselho entrega à Prefeitura de Torres aprovação 
da proposta de revisão do Plano Diretor

Na tarde desta terça-feira (29) Conselho Municipal do Plano Diretor de Torres realizou a entrega da aprovação da proposta de 
revisão do Plano Diretor de Torres, elaborada pela Secretaria de Meio Ambiente e Urbanismo. O Plano vigente data de 1995 e 

desde então não é atualizado de forma completa.
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Quanto a sua opinião - para o 
fomento da prefeitura às atividades 
de turismo em Torres (que são o 
sustentáculo da comunidade) - Ivo-

ne Ferraz acha que a municipalida-
de, junto aos hoteleiros e dirigentes 
de atividades de turismo, deveria 
planejar e implementar um calen-

dário de eventos local, com no mí-
nimo um evento de destaque por 
mês em Torres e região. Ela diz que 
isto já foi apontado nas reuniões do 

Conselho de Turismo, mas insiste 
que a ideia seja compartilhada com 
a comunidade. E este momento de 
retomada de atividades de turismo 

na vontade das pessoas seria bem 
aproveitado, caso haja mais even-
tos a disposição dos eventuais visi-
tantes. 

Mais de 80 hoteleiros do Litoral Norte 
- juntamente com vários presidentes dos 
sindicatos de hotéis do Rio Grande do 
Sul - estiveram reunidos em Torres com 
o senador gaúcho, Luís Carlos Heinze, 
para buscar soluções sobre a cobrança 
de direitos autorais em apartamentos 
privativos e soluções também para o de-
senvolvimento regional.

Os Sindicatos de Hotéis do Litoral, de 
Erechim, Garibaldi, Pelotas, Região das 
Hortênsias, Santo Angêlo, Santa Maria, 
Porto Alegre, Uruguaiana, Regiões da 
Uva e Vinho, Passo Fundo e Novo Ham-
burgo e também a Associação de Hotéis 
de Torres, participaram virtualmente do 
encontro juntamente com o presidente 
da Federação Brasileira de Hotelaria e 

Alimentação, Alexandre Sampaio, o qual 
externou ao senador a necessidade de 
soluções legislativas para resolver o im-
passe.

Ivone Ferraz, presidenta do Sindicato 
de Hotéis Restaurantes Bares e Similares 
do Litoral Norte (SHRBS-LN), coordenou 
a reunião com o senador apresentando 
o que chamou de injustiças que a refe-
rida cobrança apresenta para os hotéis 
do litoral, “que na maior parte do tempo 

ficam fechados e sobre esses é cobrado o 
direito autoral”.

Também estiveram presentes no en-
contro realizado no Guarita Park Hotel os 
representantes da câmara de vereadores 
e secretários municipais, que foram una-
nimes em manifestar seu apoio a justa 
reivindicação dos hoteleiros.

O senador Heinze ficou surpreso coma 
grande participação dos hoteleiros, sen-
sibilizando-se com as reivindicações que 

lhe foram apresentadas, vindo a assumir 
publicamente que atuará no senado em 
defesa dos hoteleiros por considerar a 
cobrança de direitos autorais em áreas 
privativas contrária a lei geral do turismo 
e incoerente com os objetivos da lei de 
arrecadação de direitos autorais.

Porto de Arroio do Sal 
também em pauta

Aproveitando a oportunidade, o se-
nador Heinze discorreu sobre os avanços 
dos licenciamentos do Porto Marítimo 
de Arroio do Sal, dizendo acreditar que 
em breve o projeto estará liberado para 
o início das obras. As representações 
da categoria também indicaram a ne-
cessidade de projetos e ações para o 
desenvolvimento regional do turismo, 
destacando investimentos em mídias na-
cionais e internacionais para os atrativos 
turísticos do litoral norte e também para 
um melhor aproveitamento do Aeropor-
to Regional de Torres

TURISMO

Praticamente dois anos após 
o início da pandemia de Coro-
navírus no mundo, a tempora-
da de verão 2022 mostrou cres-
cimento pequeno em relação 
às expectativas do mercado de 
turismo no Litoral Norte do Rio 
Grande do Sul. Conforme infor-
mou a presidente do Sindicato 

de Hotéis, Restaurantes, Bares 
e Similares do Litoral Norte do 
RS (SHRBS LN) Ivone Ferraz, o 
trade em todo o Brasil espera-
va que a alta temporada - que 
se encerrou em março  - fosse 
uma espécie de pico de recu-
peração da atividade, por con-
ta da diminuição das restrições 

referentes à pandemia. Mas a 
chegada da variante ômicron 
do Coronavírus acabou mais 
uma vez gerando algum medo 
e receio na população, o que 
levou a diminuição no ritmo 
que o movimento - recorde da 
virada do ano, em dezembro de 
2021.

Em Torres, Hoteleiros gaúchos apresentam reivindicações 
ao senador Luís Carlos Heinze

Veraneio, que parecia ser muito promissor no início, acabou sofrendo um pouco por conta da chegada da ômicron

Mais eventos e mais campanhas de consumo são as proposta do 
setor para o turismo em Torres

20% a mais (em relação a um verão fraco)
Foi em torno de 20% o índice 

de crescimento de vendas em ge-
ral do setor na temporada, proje-
tado pelo Sindicato da categoria 
aqui no Litoral do RS. Isto acaba 
sendo um índice pequeno quando 

se leva em conta que compara-se 
com os números baixos do turis-
mo alcançados em 2020/21, vera-
neio que operou no meio da crise 
sanitária mundial. “Fomos obriga-
dos mais uma vez a baixar tarifas, 

demitir funcionários e rever pla-
nejamento após a queda que veio 
nas primeiras semanas de janeiro 
em relação ao movimento da vira-
da de 21/22 - que foi muito bom”, 
afirma Ivone. 

Sindicato projeta crescimento de 20% no 
movimento da hotelaria na temporada

Mais hotelaria e estadias em períodos mais longos
 O perfil do turista que frequen-

tou os estabelecimentos de hotelaria 
registrados do Litoral do RS também 
mudou. Por conta da pandemia e de 

praticamente dois anos sem viajar, os 
turistas optaram mais por hotéis do 
que em tempos anteriores, segundo a 
presidente do SHRBS LN. “O pessoal se 

programou para se hospedar por perí-
odos mais longos do que vinha acon-
tecendo: 7 dias ou até 15 dias”, come-
mora Ivone. “Pena que o número de 

pessoas não foi tão grande quanto o 
que vinha acontecendo antes, quando 

a maioria das estadias se concentrava 
nos finais de semana", ressalta . 

Aplicativos de aluguel atrapalham hotelaria
A presidente do SHRBS também 

cita o que chama de “uma pedra no 
sapato” dos hoteleiros: os aplicativos 

de aluguel, como o Airbnb.  Para a lí-
der sindical dos hoteleiros da região, 
os alugueis pelo aplicativo não dão a 

segurança necessária para qualificar o 
conceito de turismo local, além de se-
rem isentos de impostos diretos estes 

alugueis - feitos pelas empresas agen-
ciadoras junto aos clientes de forma 
direta.  “Deveríamos ter uma regula-

ção da atividade para que o mercado 
ficasse mais justo na concorrência”, 
afirma Ivone Ferraz.

Projeção de Balonismo lotado e festejos pelo 'fim das máscaras'
Quanto ao futuro do mercado de 

turismo na região, o sindicato pro-
jeta que o Festival Internacional de 
Balonismo, sendo feito em meio a 
feriados, deve receber lotação total 

na hotelaria de Torres.  “Mas as auto-
ridades deveriam ajudar e decretar o 
fim do Estado de Calamidade Pública 
- que já existe há dois anos”, lamenta 
a presidente. É que ela participou de 

uma feira presencial em Porto Alegre 
no mês de março, onde notou que o 
público em geral está praticamente 
festejando a liberdade de não ter de 
usar máscara. “Não existe turismo 

completo sem abraços, toque entre 
pessoas, convivência em ambientes 
habitados”, explica a sindicalista.  Ivo-
ne acha que esta vontade reprimida 
poderia ser fomentada pelas autori-

dades para que se torne uma espé-
cie de tratamento espiritual do povo, 
onde viagens com estadias em hotéis 
se encaixa bem na vontade reprimida 
das pessoas. 

Torres deveria planejar pelo menos um evento por mês

Na foto o senador Heinze, Ivone Ferraz (Presidente do SHRBS do Litoral) 
e Valdinei Silveira (Presidente da Associação de Hotéis de Torres)
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32º Festival Internacional de Balonismo 
de Torres terá premiação recorde

O 32º Festival Internacional 
de Balonismo de Torres vai ser 
realizado entre os dias 14 e 24 
de abril - e terá recorde nas pre-
miações. Os 70 pilotos, entre 
brasileiros e estrangeiros, parti-
cipantes disputarão um total de 
mais de R$ 60mil - somados os 
prêmios dos 15 primeiros  luga-
res - além de um carro Chevrolet 
Onix oferecido pela Pinho Veí-
culos para o vencedor da Prova 
da Chave. A iniciativa assegura 
adrenalina e disputa, em meio a 
competição amistosa de sempre 
entre os pilotos. 

Prêmios

A Prefeitura vai oferecer 15 
prêmios aos 15 primeiros coloca-

dos no evento. O primeiro lugar 
receberá R$ 10,000,00 (10 mil), 
o segundo lugar, R$ 8.000,00 (8 
mil) ; o terceiro, R$6.000,00 (6 
mil) e do quarto lugar ao 15º, o 
prêmio de 3.000,00.

Um carro Chevrolet Onix ofe-
recido pela Pinho Veículos é o 
prêmio da Prova da Chave que 
contará com participação de 
todos os pilotos inscritos, no 
sábado, 23 de abril, às 7h. Será 
realizada uma prova extra. no 
domingo seguinte, caso a prova 
prevista não seja realizada devi-
do às condições do tempo.

Programação dos voos 
previstos

O Festival prepara muitas 

atrações para os visitantes que 
são aguardados na cidade, mas a 
principal delas, com certeza, é o 
voo dos balões. Confira a progra-
mação prevista:

Na quinta-feira, 14 de abril, 
dia da abertura do 32º Festival, 
ocorrerá o primeiro voo, marca-
do às 16h30min. Será o Voo Fies-
ta de abertura (não competitivo). 
Da sexta-feira, 15 de abril, até o 
dia 24 de abril, domingo, ocorre-
rão provas competitivas todos os 
dias. às 7h e às 16h. Os voos só 
acontecem dentro das condições 
climatológicas satisfatórias para 
pilotos e público.

No sábado, 16 de abril, às 
20h, ocorre a Carreata com Ni-
ght Glow no Parque, na Arena do 

Balonismo, com a participação 
dos balões com números pares. 
No sábado seguinte, 23 de abril, 
será realizada às 7h, a Prova da 
Chave. Às16h está marcada a 
prova “Roni Pinho Lopes” e às 

20h, Carreata com Night Glow no 
Parque com a participação dos 
balões com números impares.

No último dia do 32º Festival, 
às 7h, ocorre a opção dois da 
Prova da Chave.

O 32º Festival Internacional de Balonismo de Torres vai ser realizado entre os dias 14 e 24 de abril - e terá recorde nas premiações.

Entenda como funcionará cobrança de ingressos 
no Festival Internacional do Balonismo em Torres

O Parque do Balonismo estará aberto no 
dia 14 de abril, dia da abertura oficial do 
32º Festival Internacional de Balonismo. Em 
especial neste dia de abertura, não haverá 
cobrança de ingresso. “O objetivo é chamar 
o público em geral para conhecer o espaço 
com todas as melhorias realizadas para o 
evento que terá este ano, 11 dias de dura-
ção”, ressalta a Prefeitura de Torres. 

Entre os dias 14 e 24 de abril, Torres terá 
70 balões competitivos no céu e ainda ou-
tros dez lindos balões coloridos em formato 
especial. A abertura do Parque acontecerá às 
15h e a abertura oficial solene será às 19h. A 
informação é do secretário municipal de Tu-
rismo, Fernando Nery, durante live realizada 
na tarde desta terça-feira (29 de março), por 
meio do Instagram do Festival de Balonismo.

A live foi realizada com a participação 

do responsável técnico do Festival, Bruno 
Schwartz, da Air Show e da coordenadora Ja-
que Rossi representante da VC Play, empresa 
produtora do evento. 

Compra de ingresso ao parque dá 
direito a show do dia

Com relação ao acesso no Parque, os or-
ganizadores do 32º Festival trouxeram uma 
ótima informação para o público. “Depois de 
entrar no Parque, o visitante receberá uma 
pulseira. Ele poderá entrar e sair do local 
quantas vezes quiser até 16h. Se ele voltar 
após este horário, terá que pagar novo in-
gresso”.

Os organizadores prestaram algumas in-
formações sobre os valores dos ingressos. O 
importante é que através da entrada no Par-

que, o público poderá acompanhar os shows 
daquele dia. Quem quiser assistir aos shows 
em área diferenciada, deve informar-se so-
bre ingressos do tipo VIP ou camarotes.

Crianças menores de 6 (seis) anos não pa-
gam. Crianças com 6 anos ou mais, pagam 

Meia Entrada. Adultos podem optar pelo In-
gresso Solidário: R$ 15,00 mais um quilo de 
alimento não perecível (Recolhimento feito 
pela Secretaria de Assistência Social para fa-
mílias necessitadas). O ingresso inteiro custa 
R$20.

Excepcionalmente no dia de abertura do evento (14 de abril), não haverá cobrança de ingresso

INGRESSO: PARQUE DO BALONISMO
Quem tem direito a meia-entrada?

– São beneficiados com a Meia-Entrada 
(Leis Estaduais nº 13.104, de 2008 e nº 13.891, 
de 2012, Lei Federal nº 12.933, de 2013) ES-
TUDANTES matriculados em estabelecimen-
tos públicos ou particulares de ensino;

– JOVENS COM ATÉ 15 (quinze) anos de 
idade que portarem documento oficial de 
identidade com foto;

– IDOSOS COM 60 (sessenta) anos ou mais, 
que portarem documento oficial de identida-
de com foto;

– PESSOAS COM DEFICIÊNCIA e seu acom-
panhante, quando necessário, sendo benefi-
ciário de idêntico benefício;

– JOVENS DE 15 A 29 ANOS DE IDADE DE 
BAIXA RENDA, inscritos no Cadastro Único 
para

Programas Sociais do Governo Federal (Ca-
dÚnico) e cuja renda familiar mensal seja de 
até 2 (dois) salários mínimos;

– DOADORES DE SANGUE mediante cartei-
ra de doador ou atestado de doação.
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A contratação de artistas torrenses para 
os shows do balonismo deve obedecer à 
mesma lógica: a de contratar as pessoas 
que mostram qualidade e aceitação do 
público para que seja parte integrados no 
evento, sejam os artistas de Torres ou de 
fora. Política de apoio da prefeitura é de 
dar espaço para que os artistas locais pos-
sam mostrar seu trabalho durante todo o 
ano e obter fãs que vão pagar para ver seu 
trabalho pela qualidade; e não contratar os 
locais só porque são locais...

Há outra forma de trabalhar mais com o 

artistas locais. Mas aí a estratégia do even-
to (ou a estratégia de turismo da adminis-
tração municipal para atrair turistas) teria 
de ser baseada no TURISMO CULTURAL. 
Neste formato, a cidade busca atrair pes-
soas para que estas vejam peculiaridades 
locais nas artes, na gastronomia, na arqui-
tetura dos prédios e casas e etc. Mas há 
de haver um conceito forte nisto, para que 
este seja fomentado e se multiplique de 
forma geométrica (caso turistas optem por 
visitar a cidade baseado nestas caracterís-
ticas culturais locais). 

Pessoas de todo o mundo vão para a 
cidade de Bonito, no Mato Grosso do Sul, 
pela fama de lá serem recebidas por guias 
educados que explicam e mostram (e co-
bram por isso) a natureza exuberante dos 
rios e matas preservados de forma susten-
tável pela comunidade local e dos arre-
dores. Turismo feito em nome das trilhas 

e banhos de rios e cachoeiras que os visi-
tantes buscam por lá, como a arquitetura 
“rustica chique” nos hotéis e pousadas, os 
alimentos serem na maioria peixes pesca-
dos nos rios da região e preparados com 
temperos locais e de aceitação internacio-
nal, etc. 

Pessoas de todo o mundo vão a Sal-
vador da Bahia conhecer a cultura afro-
descendentes que permeia o desenvolvi-
mento do turismo da cidade. Candomblé, 
Danças Afros, Capoeira, Santos católicos 
em sincretismo com entidades das reli-
giões africanas e etc., são shows que se 
apresentam no meio da gastronomia tam-
bém, com tendências regionais (e cultu-
rais)  como o Vatapá, Acarajé, Abará e etc. 

Em Torres já tivemos a feira das bana-
nas que atualmente é mostrada pela cida-
de de Mampituba. Já tivemos a criação de 
Marrecos de Pequim como instrumento 

ecológico nas lavouras de arroz, mas que 
foi proibido logo após sua implantação. 

Temos a Casquinha de Siri como um pra-
to tradicional de Torres e que poderia gerar 
um festival gastronômico. Mas não temos 
características histórica tão marcante em 
nosso passado de civilidade local. Não te-
mos grandes influência portuguesa, nem 
alemã, nem italiana, nem indígena, embo-
ra tenhamos um pouco de cada em nossos 
genes. Temos a rosca de polvilho como um 
prato tradicional, mas não muito mais. 

Então acho difícil formatar um concei-
to de Turismo Cultural em Torres. Nosso 
maior legado é o de termos nos desen-
volvido ao oferecer hospitalidade (casa e 
comida) para que pessoas do RS e do Bra-
sil venham passar o verão aqui - aprovei-
tando também as belezas naturais . E isto 
é difícil de transformar em um diferencial 
cultural na busca de turistas para a cidade.  

BALONISMO É TURISMO. NÃO É AÇÃO SOCIAL IV
NOVO ENDEREÇO: 

Avenida General Osório,156 sala 2

Quanto a investir no Parque - para 
não ter de gastar com equipamentos 
de habitação como piso, parede e teto 
- trata-se tão somente de fazer um cál-
culo de capitalização.  Saber se o valor 
gasto no Parque do Balonismo a cada 

edição para montar ou remontar as 
estruturas é maior ou menor do que o 
juros de aplicação do valor gasto pelo 
investimento. Se for maior, vale a pena 
investir (capitalizar), porque se estará 
gastando uma vez para realizar vários 

festivais. Portanto, não se trata de ana-
logia inteligente comparar investimen-
to com terceirização da operação no 
evento. Uma coisa é uma coisa, outra 
coisa é outra coisa. 

Torres é uma cidade que cresceu, 

cresce e parece sempre crescerá atra-
vés da atividade do TURISMO. E um par-
que de eventos preparado para receber 
festivais e feiras diversas durante o ano 
é uma forma do poder público ajudar 
o setor de hotelaria, gastronomia, co-

mércio, entretenimento e serviços a 
receber clientes e consequentemente 
gerar emprego, renda, oportunidades 
de empreendimentos e impostos para 
alavancar os sonhos de vida dos atuais 
e dos seus filhos e netos. 

BALONISMO É TURISMO. NÃO É AÇÃO SOCIAL...II

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

BALONISMO É TURISMO. NÃO É AÇÃO SOCIAL
Abriu-se um debate na Câmara de 

Vereadores de Torres sobre a cobran-
ça de INGRESSO para acesso no 32º 
Festival de Balonismo, que acontece 
daqui a uns dias.  Dois vereadores da 
oposição (MDB e PT) reclamaram da 
cobrança para entrar no evento por 
torrenses, sugerindo que a atitude da 
prefeitura teria sido “elitista”.  

E como a realização do Festival foi 
quase totalmente terceirizada, para 
uma empresa especializada gestio-
nar e empreender no evento (com 
ônus e bônus), outra reclamação foi 

a de a prefeitura de Torres, neste go-
verno Carlos, ter investido dinheiro 
no parque para evitar ter de pagar 
para terceiros o aluguel de estrutura 
montada -  ao construir áreas de cir-
culação pavimentada e área fechada 
com telhado, mas que mesmo assim 
iria gastar com a terceirização da or-
ganização.   

E outra reclamação também se re-
fere à diminuição de pequenos negó-
cios de pessoas estabelecidas em Tor-
res nas operações dentro do festival 
de alimentação, comércio, serviços e 

etc.
Penso que tudo isto seria mais 

questionável se o Festival de Balonis-
mo fosse feito diretamente para que 
moradores de Torres tivessem ao seu 
dispor um entretenimento para suas 
famílias, pago pela prefeitura. Uma 
espécie de política de Ação Social 
estratégica dentro do governo para 
ajudar na busca do Bem Estar Social 
dos torrenses em geral através do 
entretenimento. Seria ridículo convi-
dar o torrense para uma festa em seu 
nome e na hora de entrar ele tivesse 

que pagar para entrar na própria fes-
ta. Mas não. 

O Festival de Balonismo é um even-
to de TURISMO, criado lá atrás, há 32 
anos, para celebrar o Balonismo sim, 
mas também BUSCAR PÚBLICO para 
Torres, fomentar o consumo dos tu-
ristas na cidade na baixa estação, 
tanto dentro do festival quanto fora, 
nos hotéis, nos restaurantes, nos su-
permercados e nas lojas do comércio 
local. E cobrar do turista para que ele 
faça/usufrua de alguma coisa se trata 
do âmago da atividade econômica. Se 

não houver cobrança sobre o consu-
mo, ninguém consegue ter no turis-
mo um meio de sobrevivência para 
os moradores de uma cidade turística 
como Torres. E a maioria das pessoas 
que moram em Torres depende, indi-
reta ou diretamente, de empreendi-
mentos de turismo para que consiga 
emprego e renda, além do imposto 
gerado pelas atividades que ajuda a 
realização de várias políticas públicas, 
inclusive de ação social. 

O Festival do Balonismo não é Ação 
Social, é pelo Balonismo e Turismo. 

Quanto a ter negócios de torrenses 
dentro da estrutura do Parque do Ba-
lonismo, também acaba sendo uma 
questão técnica, uma questão que or-
bita em torno do conceito do evento, 
construído em sua base como um Fes-
tival Turístico. 

 Se forem os organizadores do Festi-
val  que definem o perfil de quem vai 

operar a gastronomia do festival, es-
pera-se que estes saibam muito bem o 
que dá certo e o que não dá certo. Dar 
certo em marketing é oferecer o produ-
to ou serviço para o cliente (que paga 
para entrar no evento) da forma que 
este gosta - para que consuma, que elo-
gie, que volte. Ninguém faz nada para 
que as pessoas não gostem... 

Limitar somente a torrenses tradi-
cionais as operações dentro do festival 
de Balonismo (por mais que tenhamos 
ótimos estabelecimentos em várias 
áreas) pode ser risco de não se ter pro-

dutos ou serviços que entregam o de-
sejo variado dos frequentadores, o que 
pode fazer com que estes não voltem 
no próximo festival, que falem mal da 
organização, que fiquem comentando 
sobre problemas enfrentados por eles 
quando vieram assistir o evento, tudo o 
que não queremos sobre o Balonismo. 
Ou queremos?

 A coisa funciona como CCs em pre-
feituras. Se o gestor escolher os CCs por 
critério de amizade e parentesco, corre 
o risco de ter uma equipe incompeten-
te e fazer um mau governo. Mas se o 

gestor de prefeitura e de governos es-
colhe os CCs por capacidade, por com-
petência, por provas anteriores de bons 
trabalhos dos contratados, o risco é de 
fazer um governo muito bom e desagra-
dar a oposição. 

Tiveram prefeitos em Torres que fo-
ram altamente criticados por formado-
res de opinião local por terem contra-
tado como CCs secretários e diretores 
que eram de fora de Torres. Ora. Se não 
for parente do prefeito ou de um caci-
que do partido, contratar gente de fora 
mostra que as exigências buscadas pelo 

gestor podem ter sido limitadas pelos 
recursos humanos do mercado da cida-
de, do Estado. Não imagino qual a van-
tagem de um prefeito, eventualmente, 
contratar alguém de fora se não for por 
isso. 

Política não deveria ser uma forma 
de entregar vantagens para amigos do 
dono da caneta. Os que optam por isto, 
geralmente não são reeleitos, porque 
contratar a melhor pessoa para aquela 
função é a missão de qualquer gestor, 
da iniciativa privada e da iniciativa pú-
blica. 

BALONISMO É TURISMO. NÃO É AÇÃO SOCIAL III
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Nesta última quarta-feira 
(30/03), a 18ª Coordenadoria 
Regional de Saúde divulgou o 
Boletim Coronavírus de n° 418 
com dados de 20 municípios 
do Litoral Norte que preen-
cheram a Planilha de Monito-
ramento, exceto Dom Pedro 
de Alcântara, Capivari do Sul e 

Mostardas.
Na última semana foram 

detectados 352 casos novos, 
o menor desde a primeira se-
mana deste ano. Ocorreu um 
óbito em Capão da Canoa, 
totalizando 1.634 mortes por 
covid19 desde o início da pan-
demia.

O total de pacientes com 
a doença ativa são 254. Este 
número é o menor desde ju-
nho de 2020. Entretanto, cabe 
ressalvar que neste momento 
devido ao perfil menos grave 
da doença ocorrem subnotifi-
cações de casos, especialmen-
te devido a pacientes que não 

procuram os serviços de saúde.
Há 6 pacientes internados 

em leitos clínicos e 5 em UTI 
com suspeita/confirmados de 
Covid-19.

O COE Regional reforça a 
necessidade de uso de más-
caras em ambientes fechados, 
especialmente escolas, servi-

ços de saúde e transporte, se-
jam eles privados ou públicos. 
E mais, usuários com algum 
tipo de comorbidade devem 
manter o uso de máscaras em 
quaisquer circunstâncias e até 
em ambientes abertos.

Fonte: 18ª CRS

Litoral Norte está com o menor número pessoas com covid19 desde junho de 2020

Referente a pandemia de 
Covid-19 em Torres na sema-
na entre 25/03 e 31/03, uma 
notícia alentadora: o municí-
pio novamente não registrou 
óbitos relacionados a doença 
neste período de 7 dias. 

Além disso, houve diminui-
ção  em relação ao número 

de casos ativos de Covid-19 
na cidade. Nesta quinta-fei-
ra (31/03), o Boletim Epide-
miológico divulgado pela Se-
cretaria Municipal de Saúde 
registrava 14 casos ativos em 
Torres - número menor que 
os 29 casos ativos na quinta-
-feira passada (24/03). Nesta 

quinta (31) foram positivados 
com a doença 5 pacientes na 
cidade.

 Lembrando que, agora, o 
uso de máscaras de proteção 
não é mais obrigatório em 
Torres (como Arroio do Sal e 
Três Cachoeiras) - tanto em 
locais fechados como abertos

SAÚDE

Torres teve grande redução nos novos casos e 
casos ativos de Covid-19 na última semana 

No período de 7 dias, 36  novos casos foram registrados em Torres - que estava com 14  casos ativos até quinta (31). Arroio do Sal e Três 
Cachoeiras não registraram óbitos relacionados a doença nesta semana

A Prefeitura de Torres confirmou nesta quinta-
-feira, 31 de março, o primeiro caso de Dengue na 
cidade. Trata-se de uma jovem de 24 anos, mo-
radora do bairro Igra Norte. Conforme a diretoria 
da Vigilância Ambiental da Secretaria de Saúde, 
o caso é autóctone, ou seja, foi contraído aqui. O 
diretor Lasier França faz um alerta para a popula-
ção, todos devem combater os focos de larvas do 
mosquito Aedes aegypti, eliminando os pontos de 
água parada nos pátios e residências. No Litoral 
Norte, já foram confirmados casos em Capão da 
Canoa e Tramandaí.

Apesar da Saúde ter fortalecido a atuação da 
Vigilância Sanitária na cidade, o diretor informa 
que existem atualmente cerca de 150 focos de 
larvas em Torres. Ele salienta que qualquer tam-
pinha de garrafa no pátio com água pode receber 
os ovos do Aedes e que em sete dias, já adulto, 
o mosquito pode sair picando a população. A 
doença é transmitida pela picada, o doente não 
transmite.

A Prefeitura destaca a necessidade da cola-
boração de todos para o combate dos focos de 

larvas de mosquito em Torres. O diretor da Vigi-
lância Ambiental comenta que muitas pessoas 
se preocupam com os mosquitos na Avenida do 
Riacho, no valão, no entanto, estes mosquitos são 
pernilongos, não transmitem a Dengue, através do 
whats (51) 3626 1644, a comunidade pode fazer 
denúncias sobre locais com focos de larvas, po-
rém, a população em geral deve cuidar principal-
mente de sua residência e pátio. Idênticos cuida-
dos devem ser seguidos pelas empresas da cidade.

Sintomas e ocorrência
Os sintomas da Dengue são parecidos com os 

da gripe, febre, dor nas articulações, mal estar ge-
ral, dor na cabeça e atrás dos olhos. Os sintomas 
podem ser confundidos com da Covid-19, por isto 
a necessidade de procurar um médico e fazer o 
exame. 

São quatro os tipos de Dengue, sendo a mais 
grave a hemorrágica, que ainda não teve caso 
no Rio Grande do Sul. A Dengue ocorre todos os 
anos, porém, nos meses de abril e maio se mani-
festam com maior incidência.

Prefeitura confirma primeiro caso de Dengue em Torres
VOCÊ JÁ PENSOU EM SER SÓCIO DE UMA ACADEMIA EM TORRES? 

CHEGOU A OPORTUNIDADE!!
- Vende-se 40% de ações de uma academia bem localizada, 

no centro na cidade de Torres

- com uma carteira de cerca de 700 alunos

Interessados entrar em contato:
 51-2144-2094 (telefone e whatsApp)

34 novos casos registrados em uma semana
Nesta quinta-feira, 31  de 

março, o Boletim Epidemioló-
gico divulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde de Torres 
registrava, contando desde o 
início da pandemia, 11.535 ca-
sos confirmados, com 11.398 
recuperados, 13 pacientes 

em isolamento domiciliar e 
123 óbitos. "Nesta quinta, o 
Boletim não registra casos de 
torrense internado no HNSN. 
Está registrado um caso na 
UTI, de paciente proveniente 
de outro município. De Tor-
res, encontra-se internado um 

paciente em outro município" 
indica a Prefeitura de Torres, 
ressaltando ainda que há três 
casos suspeitos de Covid-19 
(um paciente em isolamento 
domiciliar e outros dois inter-
nados no HNSN).

Assim,  no período de 

uma semana (entre 18/03 e 
24/03), foram registrados 34 
novos casos da doença em 
Torres. Com isso, houve con-
siderável diminuição em re-
lação ao total de novos casos 
da semana passada (entre 

18/03 e 24/03), quanto 86 no-
vos casos foram registrados. 
Reforça-se a necessidade da 
população manter-se em dia 
com sua vacinação - com ao 
menos doses da vacina contra 
a Covid-19.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras
Em relação a situação do 

novo coronavírus em Três 
Cachoeiras, até terça-feira 
(29/03) o município esta-
va com 2483 casos confir-
mados para Covid-19 (não 
tendo nenhum paciente 

internado), sendo 2451 re-
cuperados e um suspeito 
(aguardando resultados). 
Além, disso, Três Cachoei-
ras estava com 27 óbitos 
relacionados ao coronavírus 
desde o princípio da pan-

demia (nenhum novo óbito 
em relação as últimas sema-
nas).

Já Arroio do Sal  no bole-
tim divulgado nesta quarta 
(30/03), registrava (desde o 
início da pandemia) 2.883 

casos confirmados de Co-
vid-19, sendo que 2.833 já 
estão recuperados da doen-
ça. Além disso, sete pessoas 
de Arroio do Sal estão com a 
doença ativa em isolamento 
domiciliar. Até quarta (30) 

não há morador de Arroio 
do Sal hospitalizado. O mu-
nicípio contabiliza desde o 
início da pandemia 43 óbi-
tos em decorrência da Co-
vid-19 (nenhum novo óbito 
nesta semana).
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TORRES - A Secretaria Municipal 
de Educação, através da Coordena-
ção da Educação Especial Inclusiva, 
vem atuando de forma efetiva com 
seus 162 alunos matriculados que 
frequentam as Salas de Recursos 
Multifuncionais nas 17 escolas muni-
cipais de Torres -  da Educação Infan-
til ao Ensino Fundamental. Os alunos 
recebem, no contra turno, o Aten-
dimento Educacional Especializado 
(AEE) com profissionais especialistas 

na área da Educação Especial, traba-
lhando as especificidades de cada 
aluno e assessorias aos professores 
da sala de aula comum (SAC), sobre 
as deficiências, manejo e adaptações 
curriculares necessárias.

As adaptações são necessárias 
neste processo, desde arquitetôni-
ca, curriculares, monitorias e recur-
sos adaptados para as especificida-
des de cada aluno público alvo da 
inclusão, que garante a participação 

e aprendizagens significativas. Atu-
almente, a rede municipal atende 
05 alunos com deficiência física, 02 
com deficiência auditiva acompa-
nhados por Professor Intérprete de 
Libras, 37 com Deficiência Intelec-
tual, 69 alunos com TEA (transtor-
no do espectro autista) e 02 alunos 
com deficiência visual. Para todos 
são planejadas estratégias pedagó-
gicas e recursos que possibilitem o 
estudo.

Secretaria da Educação está empenhada 
na educação especial inclusiva em Torres

O exemplo de Ana Karolina
Como espelho destes casos, 

temos o exemplo de Ana Karolina 
Silva da Silva, dez anos, estudan-
te do 5º ano da Escola Municipal 
Fundamental Alcino Pedro Rodri-
gues. Ela tem baixa visão, é porta-
dora de doença que foi diagnosti-
cada há cerca de três anos, depois 
da menina queixar-se de dificul-
dades em acompanhar as aulas 
por falta de visão. A mãe, Elenice, 

explica sobe as patologias. Ana é 
portadora de Retinose Pigmentar, 
que não tem cura. Tem Distrofia 
Retiniana que pode ser curada 
com cirurgia e alta hipermetropia 
que significa falta de visão alta. 
Ana aguarda pela cirurgia.

Para estudar em Torres, ela 
utiliza, como recurso óptico, 
uma lupa que possibilita ampliar 
a fonte no livro didático em sala 

de aula. Além deste recurso, foi 
proporcionado através da Secre-
taria Municipal de Educação, o 
livro didático ampliado, que cor-
responde a fonte A3, disponibili-
zado pela Editora Aprende Brasil, 
possibilitando assim, acessibilida-
de para a leitura e qualificando a 
aprendizagem da aluna.

A mãe está grata por Ana es-
tar enxergando, sem precisar 

aproximar o livro do rosto. O pai 
também está contente, ele possui 
parte destas patologias. De acor-
do com a mãe, Ana está grata por 
poder ler de longe. Com o livro de 
letras grandes, três vezes maiores 
que o comum. Devido o livro ser 

muito grande, ficou combinado 
que ele fica em casa para a me-
nina estudar, Para evitar o trans-
porte do livro, ela utiliza a lupa na 
aula.

*FONTE: Prefeitura de Torres

A primeira-dama de Torres, Susi 
Rosa Souza, promoveu um encontro 
com as primeiras-damas que partici-
pam da Assembleia de Verão da Fa-
murs que ocorre nessa última quinta 
e sexta-feira, dias 24 e 25 de março, 
nas dependências da Sociedade dos 
Amigos da Praia de Torres- Sapt. Às 
16h, cerca de 60 esposas de prefeitos 
saíram da Sapt, em direção ao Parque 
da Guarita, onde foram recepciona-
das por um café característico da re-
gião. As participantes se deslocaram 
de dindinho até a Guarita, passando 
pelos principais pontos turísticos da 
cidade.

O grupo teve oportunidade de 
conhecer a história local com acom-
panhamento de turismólogos da Pre-
feitura ao visitarem prédios históricos 
como a Igreja Matriz São Domingos, 

por exemplo. O café foi servido no 
restaurante da Guarita, composto de 
gastronomia tradicional de Torres. O 
evento foi muita animado, agradando 
às participantes. Muitas dinâmicas 
foram realizadas. As primeiras-damas 
também participaram de sorteios de 
brindes e de voos de balão. Foram 
contempladas com os voos, as repre-
sentantes das seguintes cidades: La-
goão, Campo Novo e Caibaté.

O prefeito Carlos Souza acompa-
nhou a primeira-dama, Susi, no início 
do encontro, no ato de recepção. O 
prefeito deu as boas-vidas, agrade-
ceu a presença de todas e destacou 
o apoio que estas mulheres ofere-
cem aos prefeitos no dia a dia do seu 
trabalho. Os compromissos acabam 
afastando o prefeito de sua casa, de 
sua família, e por isto é importante a 

compreensão da mulher. Na oportu-
nidade, convidou todas para estarem 
em Torres, durante o 32º Festival In-
ternacional de Balonismo que ocorre 
entre os dias 14 e 24 de abril.

O evento contou ainda com mú-
sica ao vivo que ficou por conta da 
apresentação da diretora de Cultu-
ra Adriana Sperandir e do músico e 
compositor, Elias Barbosa. Apoiaram 

a iniciativa do encontro com as pri-
meiras-damas, a Pinho Construtora, 
Monte Bello, Casa São Paulo, Bistex, 
Clip, Guarita Gastronomia, Aruá, Pou-
sada, Superauto e Torrescar.

Prefeitura realizou encontro com as primeiras-damas 
participantes da Assembleia de Verão da Famurs

Com problemas na visão, Ana Karolina usa livro com fonte 
ampliada como um dos recursos facilitadores

Com o propósito de evitar o agrava-
mento da situação da Dengue, como 
está ocorrendo em vários municípios 
do Estado, a Prefeitura de Torres, des-
de esta última segunda-feira, 28 de 
março, reforçou as medidas de pre-
venção contra à doença. A iniciativa 
da Vigilância Ambiental visa conscien-
tizar a população no combate ao mos-
quito da Dengue, o Aedes aegypti.

 De acordo com o responsável pela 
Vigilância Ambiental, biólogo Lasier 
França, foram realizadas ações nos 
semáforos com distribuição de panfle-
tos. Os mutirões nos bairros iniciaram 

pelos bairros Guarita e Getúlio Vargas. 
Estes dois bairros mais o centro da ci-
dade e o Stan são os que atualmente 
apontam maiores índices de focos de 
mosquito Aedes. Informa que nesta 
quarta-feira, a Secretaria da Saúde 
fará uma atividade na Praça XV e pan-
fletagem pelo bairro Centro. Na quin-
ta ocorrerá uma ação na Vila São João 
e também panfletagem. Sexta-feira, 
os servidores da Vigilância Ambiental 
estarão nas Praias do Sul.

Ele explica que os focos de larvas 
geralmente são encontrados em lo-
nas plásticas, vasos de plantas, pneus, 

garrafas pets, baldes, entre outros. A 
Secretaria Municipal de Saúde apela 
à população para que intensifique os 
cuidados alertando que esta preocu-
pação deve ser em simultaneidade 
com a Prefeitura. A Secretaria man-
tém durante todo o ano um acompa-
nhamento em relação ao mosquito, 
porém, a parceria da população é im-
prescindível. “Eliminar água parada é 
a maneira mais eficaz de combater o 
Aedes, portador das doenças Dengue, 
Zika e Febre Chikungunya”, diz o bió-
logo. (Com informações de Prefeitura 
de Torres).

Prefeitura de Torres intensifica ações contra o mosquito da Dengue
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

CONSELHOS MUNICIPAIS
Alguns Conselhos municipais, estão virando conselhos políticos, sem re-

presentatividades popular, pois presidentes indicam pessoas avulsas, nomes 
de pessoas filiadas a partidos, como membros para o conselho sem que façam 
parte de uma entidade, a participação social é imprescindível para o exercício 
da cidadania. Muitas pessoas se sentem incapazes, de mãos atadas frente às 
decisões do poder público. Mas existe uma saída: participar.

Os conselhos municipais, também chamados de conselhos de políticas pú-
blicas, não de (conselhos políticos), são uma das ferramentas que possibili-
tam aos cidadãos uma participação ativa no processo de criação de políticas 
públicas. Infelizmente, é possível que você quase nunca ouviu falar desse 
tema. É porque os conselhos de fato são pouco divulgados.

A CONSTITUIÇÃO GARANTE A EXISTÊNCIA DOS CONSELHOS - No 
artigo 29, inciso XII da Constituição Federal, estão dispostas as atribuições 
dos municípios. É ali que está prevista a “cooperação das associações repre-
sentativas no planejamento municipal”. No artigo 198, encontramos a previsão 
de “participação da comunidade em ações e serviços relacionados à saúde”. 
De forma mais consistente, no art. 204 fala-se na participação da população no 
que diz respeito à assistência social, por meio de organizações representativas, 
na formulação das políticas e no controle das ações em todos os níveis.

CONSELHOS SÃO ESPAÇOS DE ENCONTRO DA SOCIEDADE CIVIL 
COM O PODER PÚBLICO - Os Conselhos Municipais, ou populares, são es-
paços compostos por representantes do poder executivo e da sociedade civil. 
Metade dos membros são provenientes de órgãos da sociedade civil, enquanto 
a outra metade são representantes do Estado.

Os conselhos citados pela Constituição – como de educação, saúde e assis-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS tência social – são Conselhos Municipais de Políticas Públicas, pois neles há, 
de fato, toda o debate e tomada de decisão em torno dessas políticas. Nesses 
espaços, a sociedade civil pode intervir na implementação de políticas públi-
cas, questionar seu funcionamento e propor alterações e melhorias. Afinal, é 
o povo que sente as consequências das medidas do poder público. Já em con-
selhos municipais de outras áreas, como de Direitos da Mulher, da Juventude, 
do Meio Ambiente, a função pode ser consultiva. Dependerá do que estiver 
disposto na lei orgânica de cada município. 

SÃO ESPAÇOS PERMANENTES DE DEBATE DE POLÍTICAS PÚ-
BLICAS - Conselhos municipais são órgãos colegiados, permanentes e deli-
berativos – e, às vezes, apenas consultivos, são colegiados porque existe sem-
pre uma “mesa” formada pelos representantes oficiais daquele conselho. Essas 
pessoas são chamadas conselheiras e têm responsabilidades perante o órgão, 
não são remuneradas para exercer essa atividade. Para tal, a pessoa deve ter vi-
sibilidade e representatividade na área à qual diz respeito o conselho. Por outro 
lado, em muitos conselhos, os representantes da sociedade não podem ocupar 
cargo de livre nomeação no poder público na área de que trata o órgão. É o caso 
de conselhos do Fundeb, conselhos de assistência social e conselhos de saúde;

Todas as reuniões de conselhos de políticas públicas devem ser realizadas 
em local de fácil acesso para o público, com horário, data, local e pauta divul-
gados com antecedência. Por isso, informe-se sobre os conselhos existentes 
no seu município e experimente comparecer a uma das reuniões de um conse-
lho de seu interesse. Vamos exercer nossa cidadania?

IGRA - Com a proximidade do nosso maior evento, o Festival Internacio-
nal de Balonismo, moradores dos arredores do parque pedem maior atenção 
com as Ruas ainda de chão batido, para que sejam molhadas durante o Fes-
tival para amenizar a poeira que invade as residências; moradores do Igra 
pedem ainda a colocação de placa indicativa de Rua Sem Saída junto Rua 
Luiz Gonzaga Capaverde; pedem a revitalização dos calçamentos das Ruas 
Hermenegildo Prudêncio Torres e Ivo Capaverde; limpeza geral e corte de 
grama, junto ao Caps e complexo esportivo do Torrense, bem como manuten-
ção e recuperação dos equipamentos públicos ali instalados.

                                                                                           
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.



A FOLHA 15SEXTA-Feira, 1 de Abril de 2022

Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

Algumas pessoas ainda acham que, por terem pelos, os animais de estimação não sofrem 
com o frio. Engano dos tutores: o inverno afeta o dia a dia dos pets e também pode agravar 
doenças preexistentes. Se o seu amigo costuma apresentar dores nos ossos ou nas articulações, 
é necessário redobrar os cuidados: o frio afeta diretamente cães e gatos idosos. Animais cardi-
opatas também merecem atenção redobrada na estação gelada. Além disso, qualquer  cão e 
gato, jovem ou velho, pode ter problemas respiratórios por conta das temperaturas muito baixas.  

É comum confundir os sinais de que o seu amigão está incomodado com o frio - muitos 
tutores acham que se trata de meros espirros ou até engasgamento, um "osso" que não quer 
sair da garganta. Assim como ocorre com os humanos, sinais respiratórios nos pets podem 
aparecer e desaparecer em questão de dias sem causar maiores transtornos. Contudo, deve-se 
estar atento à fragilidade não apenas do aparelho respiratório dos mamíferos em dias frio, mas 
também dos ossos e articulações. 

O frio também pode ressecar mucosas, desidratar o animal e consumir toda a energia dele 
para tentar manter a temperatura corporal em níveis mais adequados à manutenção do siste-
ma. Por isso, é importante protegê-los tanto dos choques térmicos quanto da exposição pro-
longada ao frio. Os animais mais jovens ainda não têm uma boa camada de gordura para pas-
sarem pelo inverno e, por conta disso, também podem ter a saúde afetada na estação. Logo, 
achar que bicho peludo não passa frio é mito! Cães e gatos precisam de proteção no inverno. 

Os cães de pátio são os mais propensos a adoecerem em dias frios. Por isso, aumentar o 
aporte energético é uma boa estratégia: isso é feito quando se aumenta a quantidade de comi-
da oferecida no inverno, algo em torno de 15%. Converse com o veterinário sobre o que pode 
ser ofertado ao seu amigão durante a estação, e isso vale para qualquer tamanho e pelagem. 

Da mesma forma, dê atenção ao local onde ele dorme. Cobertas no chão não adiantam, 
já que o animal fica ao relento e com as narinas em contato direto com o frio. Cães de pátio 
devem ter casas bem fechadas e sem goteiras. A abertura dessa casinha precisa estar livre de 
correntes de vento. Dê preferência a modelos com portas menores para reter por mais tempo 
o calor dentro do recinto. Muitas vezes, a casa precisa estar em terreno alto para não correr o 
risco de alagar em dias de chuva e vento. 

Mesmo sendo de grande porte, uma roupa de malha ou soft vai fazer muito bem ao seu cão, 
desde que não fique molhada durante à noite - ou servirá apenas para facilitar doença res-

COMO CUIDAR DE SEU PET NOS DIAS FRIOS?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil

piratória em seu amigão. Os cães que ficam dentro de casa têm menos chance de sofrer com o frio 
se comparado aos que pernoitam fora de casa. No entanto, esteja atento ao local que você elegeu 
para ser a caminha do seu pet. Muitas vezes, o canto escolhido é a cozinha ou a área de serviço, e 
esses ambientes podem ser mais frios durante à noite. Por ser revestidos por azulejos, nem sempre 
oferecem o conforto térmico adequado. 

E os gatos? Gatos não são bobos. Os felinos costumam eleger um cantinho onde se sentem 
quentes e acolhidos. Se o seu gato gosta de ficar mais fora de casa, favoreça o acesso a um lugar 
bem protegido e quentinho, geralmente escolhido por ele - mas certifique-se de que o bichano não 
vai levar um tombo feio enquanto dorme nem ser surpreendido por chuva  ou vento. Nada deve 
interromper a segurança do local escolhido. Se for um gato que vive dentro de casa, não se pre-
ocupe tanto com o frio - ele sabe se proteger -, mas esteja atenta às rajadas de vento quando forem 
abertas portas e janelas. 

Mesmo com todos esses cuidados, seu pet pode sofrer com o frio na hora do banho e depois. 
Deixar seu amigo molhado por muito tempo depois do banho afeta muito a saúde do bichinho, 
ainda mais no inverno. Além disso, quando se fala de animais peludos, você pode favorecer o sur-
gimento de fungos nos pelos e na pele do animal Na estação gelada, redobre os cuidados na hora 
do banho. Não use água fria nem permita que seu amigão pegue vento ou frio após sair da água 
quente. 

Outro erro dos tutores é passear com seus cães desprotegidos quando a temperatura está muito 
baixa. É realmente necessário sair em dias gelados e com vento? Em caso positivo, escolha uma 
roupinha que deixe seu cão bem protegido - não apenas as costas, mas também pescoço e pernas. 
Também considere reduzir o tempo de exposição e evite áreas abertas como praças e ruas em que 
o vento bate direto no focinho do seu amigão Se o animal for mais velho, é melhor pensar na possi-
bilidade de fazer as necessidades sobre um jornal no piso da cozinha ou eleger um gramado fora de 
casa, a curta distância, para atender a mesma finalidade.

Conheça o trabalho da ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de an-
imais abandonados, encaminha para esterilização e alimenta animais em diversos pontos da ci-
dade na Aldeia Indígena em campo Bonito. Ajude-nos através do PIX chave 00940020000142 ou 
com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) ou Banrisul 
(041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração ou compra de nosso calendário 
e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário 
da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor por toda a 
vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, 
ficando esquecidos nas casas de passagem.

Estamos com casos muito sérios que necessitam de cirurgia, precisamos de sua ajuda. Para 
/ doações: PIX: 00940020000142,  Banrisul (041), Agência 0955, Conta 06.032079.0-6, CNPJ: 
00.940.020/0001-42
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), vice-presidência da Vereadora Carla Rodrigues 
Daitx (PP), e secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Ja-
cob (PP) e João Alexandre Negrini de Oliveira (Republi-
canos), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 8a 
Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, 
da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 28 de março de 2022. 
Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), 
Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), Ver. Igor Beretta (MDB), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Vilmar dos Santos 
Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 115, de 22 de março de 2022, do Poder Executi-
vo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
25/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas.
Edital nº 07/2022, da Comissão de Infraestrutura, Meio 
Ambiente e Agricultura, informando sobre realização de 
Audiência Pública no dia 06 de abril de 2022, às 15 horas, 
no Plenário da Câmara Municipal, para debater sobre as 
obras da Corsan x impacto no sistema viário do município.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

PROJETOS - 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 16/2022, do Poder Executivo, que aprova 
o Calendário de Eventos do Municípios de Torres.
Projeto de Lei nº 17/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo Municipal a doar equipamento do Muni-
cípio de Torres para o Pelotão Ambiental da Brigada Militar 
do Estado do Rio Grande do Sul e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 18/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.

PROJETOS - 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 15/2022, do Poder Executivo, que dis-
põe sobre a concessão de benefícios para pagamentos de 
dívidas tributárias e não tributárias em atraso e dá outras 
providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS

Nº 65/2022, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob, Rafael 
da Silveira Elias e João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
requerem autorização para participar do curso sobre “En-
contro de competências das Câmaras Municipais para o de-
senvolvimento de políticas públicas de gestão, fiscalização 
e assessoramento para vereadores, assessores e servidores”, 
nos dias 05, 06, 07 e 08 de abril de 2022, em Porto Alegre/
RS.
Nº 66/2022, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que 
requer autorização para seu assessor participar do curso 
“Encontro de competências das Câmaras Municipais para o 
desenvolvimento de políticas públicas de gestão, fiscaliza-
ção e assessoramento para vereadores, assessores e servido-
res”, a realizar-se nos dias 05, 06, 07 e 08 de abril de 2022, 
em Porto Alegre/RS.
Nº 67/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação a Coordena-
dora da Pastoral da Saúde, Cátia Mota, pelo serviço presta-
do, voluntariamente, aos menos favorecidos. 
Nº 68/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações ao senhor Deric Ma-
chado, Diretor de Esportes na Secretaria de Cultura e Es-
portes, pelo trabalho desenvolvido na taça Pedro Cheli, no 
Praiano 2022, Copa Gaúcha 2022 e Campeonato Gaúcho 
2022.
Nº 69/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-

mento de Moção de Congratulação ao time do Soccer Girls, 
pela conquista do tricampeonato Praiano de Beach Soc-
cer/2022, categoria feminino de Torres/RS.
Nº 70/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer o encami-
nhamento de Moção de Congratulação ao time do TPM, 
pela conquista do vice-campeonato Praiano de Beach Soc-
cer/2022, categoria feminino de Torres/RS.
Nº 71/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulação a equipe do São João 
- Velha Guarda pelo tricampeonato do Praiano de Beach 
Soccer/2022, categoria coroa, em Torres/RS.
Nº 72/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento Moção de Congratulações ao E.C. São Jorge, pela 
passagem do 17º aniversário, no dia 28 de março.
Nº 73/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento Moção de Congratulações ao E.C. Mar Azul, pela 
passagem do 59º aniversário no dia 23 de março.
Nº 74/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulação ao time Unidos, pela 
conquista do vice-campeonato Praiano de Beach Soc-
cer/2022, categoria coroa, em Torres/RS.
Nº 75/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei 
nº 12/2022, que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito 
Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária, no valor 
de R$ 56.100,00, para a Secretaria Municipal de Saúde - 
Fundo Municipal de Saúde.
Nº 76/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer au-
torização para participar do curso “Providências e temas re-
levantes de fiscalização de ações de competência municipal 
para presidentes, vereadores, assessores, comissões, direto-
res, servidores e assessores jurídicos - eleições, mídias so-
ciais, licitação, patrimônio, oratória e instrução normativa 
TCE/RSINLEGIS”, de 29 de março a 1º de abril de 2022, 
em Porto Alegre/RS.
Nº 77/2022, dos vereadores Moisés Trisch e Cláudio da 
Silva de Freitas, que requerem o encaminhamento de Mo-
ção de Congratulações ao atleta Pedro Henrique de Freitas, 
Campeão Sul-Americano de corrida Cross Country no últi-
mo fim de semana no município de Serra/ES.
Nº 78/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação ao Marcelo 
Guidi, pela inauguração de sua nova Loja Marauto Veícu-
los, em Torres/RS.

INDICAÇÕES

Nº 43/2022, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo a elaboração de folha complementar para viabi-
lização do pagamento imediato das diferenças monetárias 
decorrente da aprovação do PL 05/2022 e 06/2022 relativas 
ao mês de fevereiro e março.
Nº 44/2022, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a criação de grupo permanente de trabalho junto ao 
Cemitério Municipal de Campo Bonito, para a manutenção 
do espaço.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO

Nº 37/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo informações sobre o projeto 
arquitetônico, planilha de custos individualizadas por obra 
e datas para início e término para a construção das EMEIs 
Salinas, João XXIII e das quadras cobertas da EMEF Mam-
pituba e Alcino Pedro Rodrigues, nesta Cidade.
Nº 38/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à situação atual do processo 
de desapropriação dos terrenos de propriedade do “Projeto 
Social Curtume”, Centro de Cultura e Assistência Social, 
neste Município.
Nº 39/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre o Termo de Cessão de Uso do 
Parque da Guarita ao Município de Torres.
Nº 40/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à alteração nos pontos de em-

barque no transporte de pacientes para Porto Alegre/RS.
Nº 41/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao transporte escolar.
Nº 42/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à vigilância do Complexo Es-
portivo Valter Mirim, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 43/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto ao atendimento prestado a 
jovem Vitória Lima Behenck, moradora do Bairro Campo 
Bonito.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS

Nº 183/2022, dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas e 
Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicitam ao Poder 
Executivo providências quanto ao corte de grama na Parque 
do Balonismo, nesta Cidade.
Nº 184/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à manutenção 
e conservação em frente a Creche do Curtume, na Rua Eli-
zeu Küwer, Bairro Curtume, nesta Cidade.
Nº 185/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à realização 
de limpeza do valo paralelo a Rua Adolfo Francisco Bauer 
(atrás do Móveis Ramos), o referido acesso é pela Travessa 
Faxinal, nesta Cidade.
Nº 186/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de base graduada na Rua Caxias do Sul, pois ainda não 
tem a pavimentação e se possível também fazer a manuten-
ção do calçamento existente em parte dela. 
Nº 187/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de abrigo nos principais pontos de paradas de ônibus 
(centro, bairros, praias e interior) de nosso Município.
Nº 188/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à conten-
ção das margens do Riacho na Av. do Riacho no trecho en-
tre a Rua Gal. Firmino Paim até o Rio Mampituba, nesta 
Cidade.
Nº 189/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de base graduada ou outro material de base na Travessa 
2 da Rua Manoel Ferreira Porto, Bairro Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 190/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao reparo na calça-
da do Edifício Itália na Rua Joaquim Porto nº 300, que está 
há meses sem reparos, e vem se agravando em decorrência 
da chuva. 
Nº 191/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama 
da Escola Municipal de Educação Infantil Gente Miúda e 
arredores, além das demais escolas municipais. 
Nº 192/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao patrola-
mento e ensaibramento da Rua Travessa Faxinal, Bairro 
Faxinal, nesta Cidade.
Nº 193/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
material de asfalto, brita ou base na Rua Manuel de Lima 
Porto, Bairro Getúlio Vargas, neste Município.
Nº 194/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que rei-
tera o Pedido de Providências nº 360/2021, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à reparo do poste de 
luz da rede pública, Rua Elizeu Kuwer nº 611, Bairro Cur-
tume, nesta Cidade.
Nº 195/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de saibro e/ou 
base graduada bem como a troca das lâmpadas queimadas 
da estrada que dá acesso à Aldeia Nhu Porã, Bairro Campo 
Bonito, neste Município.
Nº 196/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à instalação de iluminação 
pública com colocação de luminária e refletor, no Comple-

CÂMARA DE TORRES



A FOLHA 17SEXTA-Feira, 1 de Abril de 2022
xo Esportivo Valter Mirim, Loteamento Mirim, Bairro 
São Jorge, nesta Cidade. 
Nº 197/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto de bocas de 
lobo localizado nas ruas do Loteamento Nova Esperança, 
Bairro Faxinal, nesta Cidade.
Nº 198/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao patrolamento e ensai-
bramento em toda a extensão da Estrada do Limoeiro, Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 199/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à reorganização do fluxo 
do trânsito em frente a Escola Manoel Oliveira Carneiro, 
Vila São João, nesta Cidade.
Nº 200/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de placa de 
orientação/advertências junto a Pista de Motocross, nesta 
Cidade.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:

Ver. Moisés Trisch: Fez a leitura de uma resolução, emi-
tida pelo Partido dos Trabalhadores, que autoriza o retor-
no das alianças com partidos tidos até pouco tempo como 
adversários. 

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Falou sobre sua participa-
ção na Assembleia de Verão da FAMURS, na última sex-
ta-feira, com lideranças políticas do Estado. Externou seus 
agradecimentos aos secretários municipais, em especial à 
Secretaria de Obras, pela colocação de um quebra-molas 
na Rua José Osório Cabral. Pediu que o Executivo faça a 
colocação de luz em loteamento na Vila São João. Falou 
de um vazamento na calçada lateral do Edifício Itália que 
precisa de conserto. Convidou para a Audiência Pública 
sobre a Corsan e impacto viário no município, marcada 
para o dia 31, às 15h.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Falou sobre a 
palestra do Vice-presidente Hamilton Mourão, que par-
ticipou da Assembleia de Verão da FAMURS. Elogiou 
sua maneira simples e receptiva ao lidar com as pessoas. 
Chamou atenção para os prazos eleitorais que se encerram 
no final de semana. Falou sobre os trâmites políticos em 
virtude das eleições que se aproximam. Elencou os diver-
sos candidatos à presidência e ao Governo do Estado, per-
tencentes ao Rio Grande do Sul. Sugeriu que a população 
comece desde já a falar sobre política, e que não deixe 
para as vésperas das eleições. Comentou sobre a rotina 
dos vereadores, e o quanto são cobrados pela população. 
Disse que a política, para ele, “é um sacerdócio”. Pediu 
pela unidade dos vereadores na busca de resultados à po-
pulação.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Mostrou a medalha 
de campeão Sul-Americano de seu filho Pedro Henrique. 
Disse que não é fácil “ser atleta e pai ao mesmo tempo”. 
Fez um breve relato sobre a luta dos atletas do municí-
pio nos últimos anos, afirmando que “esta medalha não 
é apenas de um atleta, mas de todos que lutaram”. En-
fatizou a importância do Projeto Brincar e Correr. Disse 
que atletas do município estão sendo assediados por ou-
tros estados em virtude de sua qualidade. Lamentou que 
o município ainda não destine ao esporte a importância 
necessária. Citou alguns atletas vencedores em diversas 
modalidades nos últimos dias. Foi enfático ao dizer que é 
preciso “ocupar a mente de nossas crianças para que não 
caiam na drogadição”. Mostrou-se muito feliz pela vitória 
do filho Pedro Henrique. Reclamou do serviço irregular da 
Empresa Equatorial de Energia, assim como os serviços 
de finalização da Corsan. Comunicou o recebimento de 
emenda no valor de R$ 200.000,00 para o município.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Falou sobre sua 
participação na Assembleia de Verão da FAMURS, com 
diversas autoridades. Parabenizou a todos os participan-
tes, assim como aos organizadores. Relatou que, ao passar 
em frente ao Parque do Balonismo, viu a atuação de servi-
dores organizando o local. Disse que “este ano o balonis-

mo será uma grande festa, o que será muito bom para Tor-
res”. Comunicou que foi convidado a participar do Núcleo 
Comunitário do MDB no Rio Grande do Sul. Mostrou-se 
honrado pelo convite. Informou que o Deputado Gabriel 
Souza é pré-candidato a Governador do Estado. Externou 
seu carinho e respeito ao presidente do partido em Torres, 
Dani. 

Ver. Igor Beretta: Parabenizou o Deputado Gabriel Sou-
za, pré-candidato a Governador do Estado, colocando-se 
à disposição para apoiá-lo. Disse que o Deputado dará 
sequência aos avanços propostos pelo partido no Estado. 
Falou sobre sua ida a Brasília. Esteve no FNDE e Minis-
tério da Cidadania. Em ambos, encontrou projetos que 
deveriam ser prorrogados para que as emendas não fos-
sem perdidas. Também esteve no Funasa que encaminhará 
dois engenheiros ao Estado para dar andamento a diversos 
projetos, inclusive em Torres. Comunicou que em breve o 
Deputado Alceu Moreira e Deputado Márcio Biolchi en-
caminharão emendas ao município. Disse que em breve 
será efetivada parte do recurso destinado à pavimentação 
do Barro Cortado. Parabenizou o Esporte Clube Mar Azul 
que completou 59 anos de existência. Citou o campo do 
Bairro São Jorge e os moradores do seu entorno. Lamen-
tou que na edição deste ano do Balonismo, o torrense te-
nha que pagar pela entrada. 

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que “já começou a cor-
rida das eleições para Governador do Estado e Presidên-
cia da República, muito importantes na nossa vida”. Foi 
enfático ao dizer que   “não vota e não dá apoio a quem 
tira direitos dos trabalhadores”. Alertou sobre as manifes-
tações nas redes sociais, pedindo que elas fiquem apenas 
no campo das ideias. Falou sobre projetos pautados para 
este ano, entre eles, o estacionamento rotativo, que é um 
tema polêmico mas precisa ser debatido. Parabenizou o 
atleta Pedro Henrique, filho de um vereador da Casa, pela 
vitória em campeonato Sul-Americano.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Agradeceu à Secre-
taria de Obras pela colocação de um quebra-molas na Rua 
Inácio de Matos. Citou o ponto em frente à Escola Zona 
Sul, que alaga constantemente, que precisa de solução. Pa-
rabenizou o atleta Pedro Henrique, filho de um vereador 
da Casa, pela conquista recente em campeonato. Pediu 
pela colocação de algum redutor de velocidade na Rua 
Flores da Cunha, onde recentemente houve um acidente. 
Lamentou que para o Balonismo deste ano os comercian-
tes locais não poderão vender seus produtos e serviços. 
Lamentou os gestos obscenos dos artistas Anita e Pablo 
Vitar no festival de música Lollapaloosa.

Ver. Moisés Trisch: Mostrou-se feliz pela liberação de 
uso de máscaras em locais públicos, parabenizando aos 
cientistas e pesquisadores pelo empenho diante da pande-
mia. Criticou o atual Ministro da Educação, atribuindo a 
ele diversos atos ilícitos. Concordou com um vereador da 
Casa que lamentou os atos obscenos de artistas em festival 
de música, mas afirmou que mais lamentável ainda é fazer 
gestos portando arma. Criticou a atual gestão do Balonis-
mo por cobrar entrada dos torrenses e terceirização dos 
comerciantes no evento.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou o Vereador 
Cláudio Freitas pela conquista do filho em campeonato 
de atletismo, um reconhecimento pelo trabalho do vere-
ador. Lamentou a falta de apoio do município. Criticou a 
falta de serviços públicos na comunidade do Jacaré. Enal-
teceu o senhor Cláudio Krás, responsável por levar água à 
comunidade. Reclamou do esgoto a céu aberto do Bairro 
Igra Sul, reclamado pelos moradores locais. Mostrou-se 
feliz ao saber que o Deputado Gabriel Souza representará 
o MDB para o Governo do Estado. Citou também o de-
putado Alceu Moreira e Senador Heinze, como um bom 
nome para o cargo. Teceu elogios ao empresário Nasser. 
grande amigo do senador.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Parabenizou o 
atleta Pedro Henrique, filho do Vereador Cláudio Freitas, 
por vencer o Campeonato Sul-Americano de Cross Cou-
ntry. Defendeu o novo formato do Balonismo, afirman-

do que as pessoas são relutantes às mudanças. Disse que 
Torres tem que proporcionar essa nova forma para o ba-
lonismo, por uma empresa que já tem realizado grandes 
eventos. Alegou que, se for um erro, deve-se aferir e vol-
tar ao formato anterior. Falou sobre a feira de adoção de 
animais, realizada no final de semana, adiantando que no 
balonismo ocorrerá outra feira semelhante. Parabenizou 
aos envolvidos pela iniciativa. Relatou que o quebra-mo-
las, colocado pelos moradores da Estrada Universitária, 
foi reduzido à metade pela patrola que fez o nivelamento 
do local. Pediu pelo reparo.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Parabenizou ao Vereador 
Cláudio Freitas, pela vitória do filho no Campeonato Sul-
-Americano de Cross Country. Fez um breve relato dos 
eventos esportivos nos quais o vereador Cláudio criou ou 
participou. Informou que a Câmara Municipal encami-
nhará documento ao senado pedindo pelo fim das cobran-
ças do ECAD ao setor hoteleiro. Informou que em breve 
acontecerá Audiência Pública com a Corsan para debater 
sobre má finalização das obras da Companhia.

EXPLICAÇÃO PESSOAL

Ver. Moisés Trisch: Relatou que durante votação na 
sessão anterior, foi criticado de maneira pejorativa pelo 
Vereador João Negrini. Disse que em sua fala questionou 
os números do Executivo com base nos números apre-
sentados pelo contador municipal. Falou que já presidiu 
a Comissão de Finanças, Orçamento e Controle, e que co-
nhece o assunto. Assegurou que é um servidor público, e 
que realmente passa mais tempo em seu trabalho, fruto de 
aprovação em concurso público, do que na Câmara, mas 
sempre se faz presente quando necessário. Em sua ativida-
de parlamentar, apresentou 310 protocolos, comparando 
aos do vereador Negrini, em número de 103. Citou um 
montante de R$ 1.420.000,00 em emendas parlamentares 
destinadas ao município, sem ter ido a Brasília.

ORDEM DO DIA:

Projeto de Lei nº 90/2021, do Poder Executivo, que alte-
ra dispositivos da Lei nº 4.110, de 28 de agosto de 2007, 
que cria o Conselho Municipal de Habitação e institui o 
Fundo Municipal de Habitação e dá outras providências. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 94/2021, do Poder Executivo, que re-
voga dispositivos da Lei nº 4.134, de 28 de dezembro de 
2007, que reestrutura o Conselho Municipal de Desenvol-
vimento Rural e o Fundo Municipal de Desenvolvimento 
Rural e dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 02/2022, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial 
na vigente Lei Orçamentária. APROVADO.
Projeto de Lei nº 04/2022, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO e 
abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamen-
tária. APROVADO.
Projeto de Lei nº 12/2022, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial 
na vigente Lei Orçamentária. APROVADO.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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O Projeto Cidadania na Escola 
já foi iniciado pela Guarda Muni-
cipal na rede de ensino. A inicia-
tiva tem como principal objetivo 
repassar noções básicas de valo-
res morais, como respeito, edu-
cação, disciplina e empatia, além 
de promover ações importantes 
de prevenção, responsabilidade, 
conhecimentos dos seus direitos 
e deveres. Valores indispensáveis 
para a formação intelectual e o 
desenvolvimento de jovens cida-

dãos.
Cidadania na Escola foi criado 

pela Diretoria de Gestão Integrada 
de Segurança Pública em parceria 
com a Secretaria Municipal de 
Educação, sendo conduzido pelos 
Guardas Municipais Alex Fabiano 
e Carina Machado. No bate-papo 
com os estudantes são colocados 
os valores indispensáveis para a 
formação de um jovem cidadão.

Na tarde dessa última quar-
ta-feira, 30 de abril, o projeto foi 

realizado com os alunos do 6° ano 
da Escola Municipal Santa Rita e 
na véspera, terça-feira, ocorreu 
com os alunos do 7° e 8° ano do 
EJA municipal, situado em anexo 
da Escola Jorge Lacerda. O proje-
to será realizado durante todo o 
ano letivo e atenderá as escolas 
municipais conforme cronograma 
elaborado com as direções dos es-
tabelecimentos.

*com Prefeitura de Torres

Guarda Municipal de Torres inicia 'Projeto Cidadania na Escola'

Um preso foi assassinado 
na madrugada desta quarta-
-feira, 30/03, na Penitencia-
ria Estadual de Osório. Foi 
identificado como suspeito 
seu colega de cela. O mesmo 
foi autuado em flagrante em 

uma operação da Polícia Civil 
juntamente aos agentes do 
presídio.

De acordo com a o Dele-
gado João Henrique Gomes, 
da Delegacia de Osório, os 
funcionários da penitenciaria 

ouviram uma discussão entre 
os dois detentos e encon-
traram a vítima já sem vida 
ao verificarem o que estava 
acontecendo.

A perícia isolou o local do 
crime e o corpo foi levado ao 

Departamento Médico Legal 
(DML). Investigadores da Po-
lícia Civil de Osório também 
estiveram no presidio para 
apurar as informações do ho-
micídio.A motivação do crime 
teria sido por motivos banais.

O autor do crime foi con-
duzido a Delegacia de Polícia 
de Osório e após a lavratura 
do expediente policial, retor-
nou ao presídio, onde ficará 
à disposição do Judiciário lo-
cal.

Detento foi morto dentro de cela em Penitenciária de Osório

No domingo (27/3), 
a Brigada Militar (BM)  
prendeu um homem por 
roubo a pedestre com o 
uso de arma branca no 
Centro de Torres. De acor-
do com a Brigada Militar, 
após denúncia sobre um 
roubo ocorrido na Praça 
da Lagoa do Violão, uma 
guarnição com as infor-

mações do suspeito, re-
alizou diligências, sendo 
possível efetuar a aborda-
gem de um homem sus-
peito.

Os policiais militares 
identificaram um indiví-
duo de 37 anos, com duas 
passagens policiais por 
homicídio, três passagens 
policiais por roubo a pe-

destre com lesões, tráfico 
de drogas, roubo com se-
questro relâmpago, entre 
outros crimes. Com o ho-
mem foram encontrados 
10 celulares, um tablet e 
uma faca de serra, utiliza-
da no roubo.

TEXTO: Soldado Eline 
FOTO: Divulgação BM

Preso por roubo em Torres homem com passagens por homicídio

Agentes da Delegacia de Re-
pressão aos Crimes Informáti-
cos e Defraudações (DRCID), 
do Departamento Estadual 
de Investigações Criminais 
(DEIC), prendera um homem 
por pedofilia, na manhã desta 
sexta-feira (25), em Torres. O 

flagrante aconteceu durante o 
cumprimento de um mandado 
de busca e apreensão na casa 
do investigado.

De acordo com o titular da 
DRCID, delegado André Lobo 
Anicet, os policiais apuravam 
o envolvimento do suspeito no 

armazenamento e comparti-
lhamento de cenas de sexo ex-
plícito ou pornográfica envol-
vendo criança ou adolescente.

A ação contou com o auxílio 
do Instituto Geral de Perícias 
(IGP). Os peritos analisaram, 
no local das buscas, todos os 

equipamentos de informática 
encontrados. Foram localiza-
dos quase mil arquivos que 
continham pedofilia no com-
putador pessoal do investiga-
do.

O homem de 34 anos, com 
antecedentes policiais pelos 

crimes de lesão corporal no 
âmbito doméstico familiar e 
por contravenções penais, foi 
encaminhado para a Delegacia 
de Polícia de Torres. Ele foi au-
tuado em flagrante.

FONTE - Leouve

Homem é preso com mais de 800 vídeos e fotos de pornografia infantil em Torres

Na tarde da última segunda-
-feira (28 de março), o secretá-

rio municipal de Educação Ale-
xandre Porcatt, acompanhado 

da professora Andrea Mello, 
reuniu-se com o Tenente Gua-
raci, no Batalhão da Patram 
de Torres com o objetivo de 
firmar uma parceria. A partir 
de 2022, com a implantação 
da nova matriz curricular do 
ensino fundamental da rede 
municipal de ensino de Tor-
res, o componente “Educação 
Ambiental” passa a ser traba-
lhado nas turmas do 1º ao 5º 
ano como componente diver-
sificado e a Secretaria poderá 

contar com este órgão fiscali-
zador, como um parceiro para 
aproximar a relação entre alu-
nos e entidade.

Desta forma, os alunos 
terão a oportunidade de as-
sistir a palestras e prestigiar 
exposições de animais taxi-
dermizados, afim de traba-
lhar a preservação ambiental 
e conhecer o cotidiano deste 
órgão.

Na ocasião, o Tenente sa-
lientou sobre a importância 

de estreitar estas relações e a 
comunicação entre a Patram 
e os espaços educacionais no 
Município. Para o secretário, 
a parceria também é muito 
significante porque aumenta 
o sentimento de pertencimen-
to dos alunos às comunidades 
em que estão inseridos. “Edu-
cando as crianças de hoje es-
peramos construir uma socie-
dade futura mais consciente e 
responsável”, concluiu. (Com 
Prefeitura de Torres)

Educação e Patram firmam parceria para o desempenho 
da disciplina “Educação Ambiental”
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ÁRIES - A semana será agitada e pede auto-
controle. Novidades podem chegar, tirando 
você do foco. Segure a empolgação e não faça 
nada de forma impulsiva. Espere as coisas de 
fato se concretizarem. É importante administrar 
seu dinheiro para chegar bem até o fim do mês. 

Você pode assumir muitas responsabilidades e terá capacidade 
de administrar bem suas tarefas se for organizado e proativo.

TOURO -Mercúrio e a Lua Minguante vão 
ativar a sua necessidade de compartilhar 
conhecimentos e de buscar ter metas 
e objetivos bem definidos, senão pode 
ser uma semana bem caótica, cheia de 

sonhos não realizados porque falta objetividade e sobra 
ambição. Então não adianta sonhar e não ter dedicação. 
Calma e paciência para realizar as coisas no tempo certo.

GÊMEOS -A semana te leva a soltar um pou-
co e a seguir para um caminho não conven-
cional. Momento de inovar e fazer diferente 
para encontrar outras soluções, senão as coi-
sas não avançam, porque existe um condicio-

namento presente que trava sua evolução. Fazer tudo sempre 
igual não vai trazer novos resultados.

CÂNCER -A semana pode trazer à tona 
revelações e algumas podem te magoar. É 
importante não se deixar abater pelo que 
as pessoas pensam ou falam. Cuide para 
não ficar ansioso e exercite a presença. 
Uma decisão importante também pode ser 

tomada. Cuide e administre bem sua renda. Não é uma se-
mana propícia para gastos. 

LEÃO - A semana vai te levar a se isolar 
um pouco e a cuidar mais da sua saúde ou 
organizar melhor sua vida em geral, bem 
como projetos e trabalho. Você pode se ver 
em alguma dificuldade e precisa concentrar 
forças para encontrar solução sem se 

desesperar. Busque ter mais confiança em si e refletir sobre as 
pessoas em quem pode realmente confiar. Saiba se defender 
de pessoas invejosas, não dando muita atenção a elas.

VIRGEM - A semana vai te levar a focar 
mais em si mesmo, resolvendo questões 
pessoais e íntimas com garra e coragem. 
Portanto a semana é ótima para resolver 
burocracia, papelada, questões bancárias 
e financeiras. É importante ter perseve-

rança para lidar com situações demoradas, acreditando e 
não desistindo.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - Sua comunicação será ativada e 
você pSua comunicação será ativada e você 
pode ficar mais compreensivo e justo. Suas 
ideias podem ganhar reforços e a semana 
pode trazer novas parcerias. Existe algum 
sucesso para ser vivido. Festas e eventos 

podem surgir, trazendo um pouco de diversão e lazer. Exis-
tem sucesso ou realizações bem-sucedidas nesta semana.

CAPRICÓRNIO -A semana co-
meça agitada e você pode ir 
perdendo o ritmo no final, vendo 
sua energia diminuir considera-
velmente. Portanto saber se or-

ganizar e finalizar o que é mais importante é in-
dicado, porque depois sua energia pode acabar 
e você não conseguirá fazer tudo. Tome cuidado 
com a ansiedade e o excesso de preocupação 
com relação a dinheiro. Saiba relaxar.

AQUÁRIO - A semana pede discer-
nimento, separação e consciência 
do que é importante e do que não é. 
Pode ser uma semana de limpezas, 
doações e abertura de espaço para 
o novo: seja de situações, coisas ma-

teriais ou relacionamentos. Existe uma energia de re-
novação vindo até você. Tome cuidado com excessos. 
Saiba ser desapegado e cuide mais da sua saúde.

PEIXES -A semana pode fluir 
muito bem, sem grandes pro-
blemas, porque você está com 
sorte e as coisas se resolvem 
por si ou as ajudas caem do 

céu. Mas tome cuidado com as emoções mais 
tristes e negativas, que podem atrapalhar. As 
reflexões são importantes, mas não se preo-
cupar tanto é a chave do sucesso.

ESCORPIÃO -AA semana pede para você 
confiar na sua intuição e agir. Você pode ter 
uma ótima ideia para um novo projeto ou lite-
ralmente despertar dentro de você ideias do 
passado e retomá-las. Tome cuidado com a 
estagnação. Saiba descansar, mas não ali-

mente o tédio ou o desânimo. Quanto mais estiver organiza-
do, mais tudo fluirá positivamente.

SAGITÁRIO - A semana vai te levar a 
buscar conhecimento e a ser mais pro-
fundo, intuitivo ou criativo! Se conseguir 
isso, vai encontrar a solução dos proble-

mas sem se abater ou desistir. Tome cuidado com pa-
ranoias e fofocas. É importante não deixar isso ganhar 
muito espaço, senão pode perder o foco.

VARIEDADES

(semana entre 29/03 e 04/04)
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Em ato na próxima quarta-feira, 06 
de abril, às 10h, no Plenarinho da As-
sembleia Legislativa, o deputado Issur 
Koch (PP) fará o lançamento da Fren-
te Parlamentar em Apoio à Implanta-
ção do Porto Meridional, também co-
nhecido como Porto de Arroio do Sal. 
A instalação acontecerá juntamente 
com uma audiência pública para tra-
tar da obra no Litoral Norte, proposta 
por Issur, na Comissão do Mercosul e 
Assuntos Internacionais.

O senador Luís Carlos Heinze, um 
dos incentivadores do novo porto, 
tem presença confirmada, assim 
como entidades ligadas ao setor por-
tuário, logística e desenvolvimento do 
Estado, como Fiergs, CIC Caxias e Por-
tão, MOBICaxias, Associação Comer-
cial, Industrial e de Serviços de Novo 
Hamburgo, Campo Bom e Estância 
Velha, FAMURS, Prefeitura de Arroio 
do Sal, Sindicato dos Despachantes 

Aduaneiros, Superintendência Portu-
ária, entre outros.

Na área federal, a Agência Nacio-
nal de Transportes Aquaviários (AN-
TAQ) será representada pela diretora 
Flávia Takafashi.

Objetivos
Com caráter suprapartidário, a 

Frente Parlamentar destina-se a pro-
mover, em conjunto com represen-
tantes da sociedade civil e de órgãos 
públicos afins, a discussão e o apri-
moramento de políticas públicas para 
implantação desta importante obra 
para o Rio Grande e o Brasil. “Mais do 
que cargas, estamos falando de no-
vas oportunidades para nossa gente. 
Santa Catarina conta com seis por-
tos. Três deles (Itapoá, Navegantes 
e Itajaí) estão entre os dez principais 
terminais do Brasil. É neste exemplo 
positivo é que precisamos nos guiar 

como forma de atrair novos investi-
mentos e melhorar a logística no RS”, 
diz Issur.

Liberações
Sonho de quase dois séculos, a 

construção de um porto no Litoral 
Norte avançou no mês de março de 
2022 com o anúncio da liberação do 
termo de referência junto ao Institu-
to Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis (Iba-
ma) para o Porto Meridional.

Com esta nova etapa, viabiliza-se 
o início do licenciamento ambiental, 
abrindo espaço para novos avanços 
junto à ANTAQ e na Superintendência 
de Patrimônio da União (SPU).  “Além 
disso, o projeto já conta com as au-
torizações da Secretaria Nacional de 
Portos (SNP) e da Marinha para esca-
vação em área portuária de 2,5 qui-
lômetros da beira-mar, sendo essa a 

penúltima etapa necessária antes de 
consolidar o projeto junto a investido-
res”, define o deputado.

Com Assessoria parlamentar 
(em Jovem Pan News Litoral)

Frente Parlamentar em apoio ao Porto de Arroio do Sal 
será instalada na próxima semana

O lançamento da frente acontecerá juntamente com uma audiência pública para tratar da obra no Litoral Norte, proposta pelo deputado Issur Koch 
(PP), na Comissão do Mercosul e Assuntos Internacionais.

A Prefeitura de Passo de Torres, 
por meio da Secretaria de Edu-
cação e Cultura, realiza desde 24 
de março a entrega de uniformes 
escolares gratuitos para os alunos 
da rede municipal de ensino. O in-
vestimento total foi de R$ 480 mil, 
sendo R$ 380 mil com recursos 
próprios da Prefeitura Municipal e 
R$ 100 mil de emenda parlamen-
tar do Deputado Estadual Felipe 
Estevão. 

Até a finalização das entregas, 

serão 2.300 alunos beneficiados 
com o uniforme escolar, receben-
do gratuitamente calça, bermuda, 
camiseta, jaqueta e moletom can-
guru. O Prefeito Municipal, Valmir 
Rodrigues, acredita que a ação con-
tribui para a segurança dos alunos 
e gera economia para as famílias. 
"O retorno dos alunos presencial-
mente nas escolas nos trouxe um 
desafio importante: proporcionar 
às famílias material escolar e uni-
forme escolar gratuitamente. Com 

trabalho sério e responsabilidade 
com o dinheiro público, estamos 
conseguindo cumprir mais essa 
meta importante na educação pas-
sotorrense", defendeu o Prefeito. 

As entregas iniciaram na Esco-
la Municipal Vila Nova, em Rosa 
do Mar e no Centro de Educação 
Infantil Ignácia Maria Cardoso, 
em Barra Velha. Nesta semana a 
Secretaria de Educação pretende 
finalizar as entregas para todos os 
alunos.

Passo de Torres inicia entrega de  2.300 uniformes 
escolares gratuitos para alunos da rede municipal

Os municípios brasileiros rece-
beram na última sexta-feira (28), o 
repasse do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM) referente 
ao 3º decênio do mês. De acordo 
com a área de Estudos Técnicos da 
Confederação Nacional de Muni-
cípios (CNM), houve “fatores não 
recorrentes”, como recolhimentos 
extraordinários que ajudaram a 

melhorar a arrecadação, por exem-
plo com o crescimento da arreca-
dação do Imposto de Renda e da 
Contribuição Social no ano passa-
do. Isso explica o crescimento do 
FPM em 2021 e nestes primeiros 
decêndios.

O RS recebeu o valor líquido de 
R$ 252.282.326,37 (cerca de de 
duzentos e cinquenta e dois mi-

lhões), sendo pouco mais de R$ 
10,1 milhões repassados apenas 
para Porto Alegre.

Para o Litoral

Os municípios do Litoral Norte 
estão divididos em sete grupos. 
Capão da Canoa e Tramandaí (coe-
ficiente 2,2) são os mais beneficia-

dos: cada uma das cidades recebeu 
aproximadamente R$ 272,2 mil, 
sendo o valor líquido de 215 mil. Já 
Torres recebeu cerca de R$111 mil 
– sendo cerca de R$88 mil líquidos. 

Arroio do Sal e Três Cachoeiras 
receberam pouco menos de R$13 
mil líquidos. Dez municípios da 
região possuem coeficiente 0,6 (o 
mais baixo) e, portanto, receberam 

apenas R$ 8,8 mil, sendo o valor 
líquido de aproximadamente 890 
reais para cada um. Ao todo, as ci-
dades da região receberam o valor 
bruto de aproximadamente R$ 1,1 
milhão, sendo o valor líquido de R$ 
922,9 mil.

*Com informações de 
Jornal O Momento

Cidades do Litoral Norte recebem R$ 1,1 milhão do FPM

IMAGEM: Maquete eletrônica projeta como seria porto em Arroio do Sal

A CCR ViaSul concluiu mais três no-
vas passarelas na BR-101, sendo uma 
no km 9 (Torres), uma no km 62 (Ma-
quiné) e outra no km 78 (Osório). As 
estruturas tiveram suas obras iniciadas 
no segundo semestre do de 2021 e já 
estão liberadas para utilização comu-
nidades das regiões, visando propor-
cionar aos pedestres e ciclistas mais 
segurança para realizarem a travessia 
da rodovia.

Agora, são seis novas passarelas só 
na BR-101. No último ano, a Conces-
sionária já havia concluído outras três 

estruturas: uma em Terra de Areia (km 
44,5) e outras duas em Torres (km 4 e 
6).

O contrato de concessão da CCR 
ViaSul prevê a construção de 32 no-
vos dispositivos, sendo 10 na BR-101, 
com obras já sendo realizadas, 18 na 
BR-386, também com as ações já acon-
tecendo e; outras quatro na BR-290 
(Freeway), com previsão de início das 
obras ainda para este ano. "Até o 5º 
ano (2023), serão entregues 28 pas-
sarelas, garantindo maior segurança e 
conforto aos usuários", afirma a CCR 

ViaSul.

A estrutura
As passarelas contarão com tela de 

proteção no trecho de travessia sobre 
a pista para evitar que quaisquer resí-
duos sejam atirados na pista. As calça-
das e passeios que dão acesso à rampa 
seguirão todas as exigências que ga-
rantem acessibilidade às pessoas com 
deficiência. Sistemas de drenagem 
também serão instalados em todas as 
entradas e saídas das rampas.

Da mesma forma, serão implanta-

dos pontos de parada 
de ônibus em todas 
as passarelas, desde 
que respeitem uma 
distância mínima de 
3,5 quilômetros entre 
eles.

A CCR ViaSul tam-
bém é responsável 
pela instalação e 
manutenção de toda 
iluminação dessas estruturas, bem 
como das câmeras que irão monitorar 
integralmente os locais por meio do 

Centro de Controle Operacional (CCO) 
garantindo ainda mais segurança à po-
pulação.

FONTE - CCR Via Sul

CCR ViaSul conclui mais 3 novas passarelas na BR-101, sendo uma em Torres
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A chamada “Operação Ma-
rias” foi realizada na tarde desta 
sexta-feira, 25/03, em Arroio do 
Sal. A ação visou a conscientiza-
ção de combate a violência do-
méstica e familiar, por meio da 
atuação conjunta da Patrulha 
Maria da Penha de Torres, do 
Grupo de Policiamento Rodoviá-
rio da Brigada Militar de Torres, 
da Rede de Proteção à Mulher 
e da Secretaria Municipal de 
Cidadania, Trabalho e Desenvol-
vimento Social de Arroio do Sal.

A iniciativa consistiu em uma 
blitz na entrada principal do 
Município, junto ao Pórtico da 
Avenida Assis Brasil, próximo 

a rótula da Rodovia ERS 389 – 
Nelson Gonçalves (Estrada do 
Mar).

Participando da iniciativa, o 
secretário municipal Cidadania, 
Trabalho e Desenvolvimento 
Social, Manoel Pedro Faustino, 
acompanhado de servidoras da 
Secretaria, conta que a ação foi 
de extrema importância para 
conscientizar a população e for-
talecer cada vez mais o combate 
à violência doméstica e familiar 
em Arroio do Sal.

De acordo com a policial da 
Patrulha Maria da Penha de Tor-
res, Cimara Carpes Obem Grun-
dler, a Blitz reforça a orientação 

à comunidade e o atendimento 
ativo e especializado às vítimas 
de violência no Município em 
decorrência da Operação Ma-
rias.  Durante a barreira foi re-
alizada uma distribuição de ma-
terial informativo contendo os 
canais de denúncia.

A “Operação Marias”, que 
aconteceu em todo o Estado do 
RS, objetiva fortalecer as ações 
de proteção à mulher, orientan-
do e encaminhando mulheres 
e seus familiares às formas dis-
poníveis de amparo e proteção, 
em caso de violência doméstica. 
(Texto por Melissa Maciel - AS-
COM PMAS)

Ação de conscientização contra violência doméstica 
e familiar é realizada em Arroio do Sal

Escolas de Três Cachoeiras têm programação especial 
de conscientização sobre o autismo

 A Secretaria de Educação 
de Três Cachoeiras, está re-
alizando nesta semana, nas 
escolas do município, uma 
programação especial volta-
da para a conscientização do 
autismo.

Dentre as atividades rea-
lizadas estão as sessões de 
Contação de História sobre o 
livro infantil “Vini e Léo - me-
ninos da cor do céu”, que foi 
escrito pelos filhos do ilustra-
dor de Três Cachoeiras, Mau-

ro Freitas.   
Além das sessões de Con-

tação de História, foi rea-
lizado também um dia de 
Jornada Pedagógica para os 
profissionais da rede muni-
cipal de ensino, cujo tema 

era ‘Inclusão’ (sensibilização, 
função do monitor, do AEE, 
público alvo do AEE, adap-
tações curriculares, dentre 
outros). A palestra foi minis-
trada pela professora espe-
cialista Edilene dos Santos.

O prefeito em exercício de Ar-
roio do Sal, José Diogo Martins 
Pereira (Zéca Martins), esteve 
respondendo a um pedido de in-
formação da Câmara Municipal 
de Vereadores de Arroio do Sal, 
no final do dia de segunda-feira, 
28/03, em relação ao andamento 
do Projeto de Saneamento Básico 
do município.

Há cerca de cinco anos, o Municí-
pio está impedido de realizar novas 
obras verticais e horizontais, como 

prédios e condomínios, devido a 
existência de um embargo realiza-
do pela Justiça, exigindo um acordo 
entre Município, Ministério Público 
e Corsan para a implantação do Sa-
neamento Básico na cidade.

No momento, o município 
aguarda uma audiência com o po-
der judiciário para aprovação de 
acordo já firmado entre as partes, 
com prazos já definidos. O crono-
grama prevê o licenciamento am-
biental da Estação de Tratamento 

de Esgoto entre os anos de 2022 e 
2023, o início das obras entre 2024 
e 2025, com estimativa de iniciar a 
operação da Estação de Tratamen-
to em 2026.

Na audiência que se aguarda, 
o município ao receber a chance-
la da Justiça, passa para a fase de 
execução do Projeto que permitirá 
a retomada de novos empreendi-
mentos em um futuro breve. (Com 
informações de Melissa Maciel/ 
ASCOM PMAS)

Prefeito em exercício fala sobre o projeto de Saneamento Básico em Arroio do Sal 

Arroio do Sal integra programa “Avançar na Igualdade, 
Cidadania, Direitos Humanos e Assistência Social” 

O governo do Estado lan-
çou no dia 25/3, o programa 
'Avançar na Igualdade, Cida-
dania, Direitos Humanos e 
Assistência Social', que prevê 
investimento de R$ 61,4 mi-
lhões em recursos do Tesou-
ro para projetos de proteção 
à mulher, políticas de assis-
tência social, promoção da 
igualdade racial e de gênero, 
acessibilidade e defesa dos 
direitos animais.

Do Município de Arroio 
do Sal participaram do ato a 
secretária-adjunta da Cida-
dania, Trabalho e Desenvolvi-
mento Social, Lediane Valim, 
a servidora Sabrina Cunha, e 
o chefe de gabinete, Telmo 

Luciano Machado dos Santos. 
O ato de lançamento ocor-
reu no Palácio Piratini, com a 
presença do governador Edu-
ardo Leite e da secretária da 
Igualdade, Cidadania, Direitos 
Humanos e Assistência Social, 
Regina Becker.  De acordo 
com a secretário municipal 
do Meio Ambiente, Agrope-
cuária e Pesca, Luiz Carlos 
Schmitt, Arroio do Sal enviou 
ao Estado um projeto voltado 
para castrações de animais 
(pets) visando ser comtem-
plado pelo Programa Avançar.

“A expectativa é de rece-
bermos R$ 35 mil do Governo 
do Estado, por meio do Pro-
grama Avançar na Igualdade, 

Cidadania, Direitos Humanos 
e Assistência Social. E o Muni-
cípio investirá outros R$ 9 mil 
como contrapartida. Aguar-
damos a definição do Gover-
no, visto que o projeto de 
Arroio do Sal foi considerado 
um dos melhores submetidos 
para essa finalidade”, explica 
secretário Schmitt.

Segundo informações do 
Governo do Estado, os valores 
anunciados estão divididos 
em projetos para Assistência 
Social e Direitos Humanos e 
para o programa Melhores 
Amigos, dedicado à proteção 
e promoção do bem-estar 
animal. (FONTE - Melissa Ma-
ciel/ ASCOM PMAS)

Tele COVID desativado em 
Três Cachoeiras

Em virtude da 
quantidade baixa de 
ligações recebidas no 
TELE COVID de Três 
Cachoeiras, a partir 
do dia 1º de abril o 

número será desa-
tivado. No entanto, 
em caso de sintomas 
de COVID ou em de-
mais necessidades, 
o paciente de Três 

Cachoeiras pode en-
trar em contato atra-
vés do número (51) 
3667-2420, das 8h às 
12h e das 13h30 às 
17h30.

Desativação do Centro de Triagem 
da COVID-19 no Passo de Torres
Na última  sexta-

-feira (25 de março) 
a Secretaria Muni-
cipal de Saúde en-
cerrou os atendi-
mentos no Centro 
de Triagem da CO-
VID-19 em Passo de 

Torres Estes agora 
serão redirecionan-
do para os Postos 
de Saúde, Central 
e Bella Torres, para 
testagem e atendi-
mento. 

"A decisão é ba-

seada na queda no 
número de casos, 
no avanço da vaci-
nação e na liberação 
do uso de máscaras 
em todo estado", 
afirma a Prefeitura 
do Passo de Torres.
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SOCIEDADE EM EVIDÊNCIA
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Mas mesmo que o maior movimento da alta temporada já tenha ficado 
para trás, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha seguiram rolando.
Nesta última semana, tendo o outono chegado ao final, não faltaram reuniões e comemorações de veranistas e moradores em meio a tranquilidade das 
'águas de março'

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Esfriou e eu encontrei as tradicionais veranistas de Torres 
Maria Clara Fleck Gomes e Nídia Lo Pumo de Britto Velho

Helena 
Sattanini 
passean-

do nos 
Molhes da 

barra do rio 
Mampituba

Sofia Costa 
Lucca sendo " 
diva

Irilena Bicca e Luiz Fernando 
Bernardi curtindo uma praia

Helena Sattanini passeando nos Molhes da 
barra do rio Mampituba

Marco Aurélio Moreira de Oliveira sendo 
abraçado pela filha Cristina

Deise Nunes em seu 
aniversário com Diana Szortyka

Evelise Ferraro retornando a suas 
atividades profissionais

Os irmãos Fortini Albano: 
Alzira, Maria Tereza e John-

ny , em almoço festivo

Helena Canabarro Carvalho e 
Angela Oliveira, à beira da praia 

nos molhes
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Os gestores municipais gaú-
chos que incentivam políticas de 
promoção do desenvolvimento 
econômico por meio do empre-
endedorismo terão seu trabalho 
reconhecido no dia 19 de abril 
com a outorga do Prêmio Sebrae 
Prefeito Empreendedor. Nesta 
edição, foram habilitados 90 pro-
jetos. E a prefeitura de Torres, 
nesta gestão do prefeito Carlos 
Souza, é um dos finalistas.

Os vencedores das oito cate-
gorias serão divulgados na ceri-
mônia e vão representar o Rio 

Grande do Sul na etapa nacional 
que ocorrerá em maio, em Brasí-
lia.  De acordo com diretor-supe-
rintendente do Sebrae RS, André 
Vanoni de Godoy, “o Prêmio che-
ga fortalecido em sua 11ª edição 
com o êxito de políticas públicas 
municipais que ajudaram os em-
preendedores locais. É hora de 
reconhecer boas práticas e divul-
gar ações que deram certo, para 
que possam ser implantadas em 
outros municípios”.

Os projetos passaram por ava-
liações técnicas de comissões 

formadas por especialistas de 
entidades representativas, uni-
versidades e órgãos de controle. 
Neste ano, os municípios pude-
ram se inscrever nas categorias: 
Cidade Empreendedora, Com-
pras Governamentais, Desburo-
cratização, Empreendedorismo 
na Escola, Governança Regional e 
Cooperação Intermunicipal, Ino-
vação e Sustentabilidade, Marke-
ting Territorial e Setores Econô-
micos e Sala do Empreendedor.

FONTE – Sebrae RS

Torres entre os finalistas do Prêmio Sebrae Prefeito Empreendedor
Gestores municipais gaúchos que incentivam políticas de promoção do desenvolvimento econômico por meio do empreendedorismo terão seu traba-

lho reconhecido no dia 19 de abril com a outorga do Prêmio, tendo Carlos Souza como  um dos finalistas

Vista aérea de Torres (FOTO Luís Reis)

O prefeito Carlos Souza, acom-
panhado do secretário municipal 
de Planejamento e Participação 
Cidadã, Matheus Junges, cumpre 
agenda na Esplanada dos Minis-
térios entre essa última segunda-
-feira, 28 de março, até esta quin-
ta-feira, 31. O propósito da ida 
a Brasília foi o de buscar verbas 
para Torres, pedido de liberação 
de recursos para obras em anda-
mento e ainda visita aos Minis-
térios, Senado e Câmara Federal 

para entrega de convites do 32º 
Festival Internacional do Balonis-
mo.

Várias autoridades foram vi-
sitadas. Carlos Souza também 
estava acompanhado de muitos 
prefeitos do Litoral Norte e do 
vereador Carlos Jacques, repre-
sentando a Câmara Municipal de 
Torres.

Entre os contatos, visita ao 
Ministério do Turismo, onde a 
comitiva foi recebida pelo Minis-

tro Gilson Machado; ao Minis-
tério do Trabalho e Previdência 
do Brasil, com o Ministro Onyx 
Lorenzoni e entrega de convite 
no Ministério do Meio Ambien-
te, sendo a comitiva recebida 
pelo secretário-executivo Olivaldi 
Alves Borges Azevedo e pelo se-
cretário-adjunto, Gastão Donadi, 
O convite foi entregue ainda para 
vários deputados federais e se-
nadores. (FONTE - Prefeitura de 
Torres)

Prefeito Carlos Souza cumpre agenda em Brasília e entrega 
convites do 32º Festival de Balonismo a autoridades

As obras de Revitalização da 
Praça XV de Novembro retorna-
ram no início de março. O projeto 
da secretaria de Planejamento e 
Participação Cidadã, irá tornar a 
cidade ainda mais bonita e agra-
dável se encontra na fase inicial, 
com cerca de 5% de seus traba-

lhos realizados. Ocorreu uma 
pausa nos serviços porque houve 
a necessidade de uma rescisão 
contratual com a antiga empresa 
por descumprimento de contrato.

Segundo o secretário da Pasta, 
Matheus Junges, entre as maiores 
alterações no espaço, estão o ni-

velamento da faixa de rolamento 
que divide a praça, integrando 
seus dois setores, melhorias na 
pavimentação, iluminação e mo-
biliário já existentes. Desta ma-
neira, ficarão unidas a Praça XV e 
a popularmente chamada Praça 
XIV.

O projeto foi dividido em eta-
pas 01, 02, 03, Faixa de Rolamen-
to e 04. As etapas 01 e 02 corres-
pondem a Praça XV Lado Sul e as 
etapas 03 e 04 a Praça XV Lado 
Norte. A conclusão da Revitaliza-
ção da Praça XV de Novembro é 
prevista para o mês de agosto de 

2022.
A empresa vencedora do pro-

cesso licitatório foi a Construção 
e Pavimentação Bauer. O valor da 
obra é de R$ 447.222,10, sendo 
R$ 243.750,00 de repasse (con-
vênio) e R$ 203.472,10 de contra-
partida da Prefeitura.

Retornam obras de Revitalização da Praça XV de Novembro

Nos próximos três meses, 
a Corsan, através da empresa 
contratada LogPro, estaram re-
alizando uma revisão cadastral 
em todos os imóveis da cidade 
de Torres, os funcionários, atu-
almente dois, estão devidamen-

te identificados com crachá e 
uniforme com a descrição A Ser-
viço da Corsan.

A finalidade desta visita é 
atualizar as informações do 
imóvel e corrigir erros de cadas-
tro. Será solicitado dados como, 

telefone e e-mail. Como já de 
costume os leituristas passam 
de casa em casa, a revisão será 
da mesma forma. Atualmente 
está sendo executado em Tor-
res, mas já estão realizando em 
outras unidades.

Importante enfatizar - Os 
funcionários não irão entrar nos 
imóveis, vão apenas coletar in-
formações e tirar fotos para fins 
de comprovação da informa-
ção. Começou semana passada, 
21/03, segunda-feira, segunda 

nas praias do Sul e o processo 
deve durar até junho até que to-
dos os imóveis sejam atendidos.

FONTE - Estagiária Paula Bor-
ges, sob supervisão de Melissa 
Maciel (Rádio Maristela)

Profissionais a serviço da Corsan fazem visitas nos imóveis de Torres para revisão cadastral

A Secretaria Municipal de Edu-
cação informa que todos os alunos 
que utilizam o Transporte Escolar 
Municipal deverão acessar o site da 

Secretaria de Educação para realizar 
o recadastramento de seus dados. 
Será implantado um novo sistema de 
transporte e emitida novas carteiri-

nhas, que será exigida no embarque.
É fundamental que todos os es-

tudantes estejam cadastrados nesse 
novo sistema para uma maior se-

gurança dos mesmos. O período de 
cadastramento começa na próxima 
sexta-feira, 1º de abril, se estenden-
do até o dia 15 de abril. Todas as 

informações estarão disponíveis na 
página encontrada no link https://
torres-rs.frotusgte.com/pessoas/
inscricao.

Estudantes que utilizam transporte escolar municipal devem fazer recadastramento até 15 de abril

Neste próximo sábado, 2 de abril, 
a Secretaria Municipal de Saúde rea-
lizará uma ação exclusiva de vacina-
ção contra a Covid-19 para crianças 

acima de 5 anos. A iniciativa ocor-
rerá no Posto Central das 8h às 17h. 
Serão aplicadas a Dose1 e a Dose2 
para quem fez a Dose 1 da Butantan/

Coronavac até 5 de março e a Dose 1 
da Pfizer até 5 fevereiro.

As crianças devem estar acom-
panhadas do responsável legal, de-

vidamente identificado. O público 
infantil deve comparecer com a car-
teirinha de vacinação, carteira do 
SUS ou CPF. A ação é mais voltada às 

crianças, porém, o público em geral 
pode procurar o Posto Central nes-
te sábado para atualizar sua vacina, 
que será atendido.

Neste sábado (02), Saúde vacina contra à Covid público acima de cinco anos no Posto Central de Torres
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Atleta torrense é Campeão Sul Americano de Cross Country

O atleta torrense Pedro Henrique de Frei-
tas -  do Projeto Brincar de Correr, vinculado 
a Associação dos Corredores de Torres (AS-
CORT) se sagrou Campeão  Sul Americano 
de Cross Country de 2022 neste domingo 
(27/03), em Serra, no Espírito Santo.  O cross 
country é uma modalidade de atletismo em 
que os atletas competem numa corrida em 
terreno aberto ou acidentado.

O atleta da Ascort ganhou os 6km e fina-
lizou fazendo o famoso aviãozinho, do Ídolo 
e medalhista olímpico Vanderlei Cordeiro de 
Lima, bronze na maratona nos Jogos Olímpi-
cos de Atenas-2004. “A prova foi disputada 
sob sol forte, calor de 30 graus e umidade do 
ar de cerca de 87%, no percurso de 2km mon-
tado no Condomínio Alphaville Jacuhy. Pedro 
fez uma prova estratégica e  confirmou sua 
boa fase”, ressalta a assessoria da Ascort. 

Os atletas treinam sobre supervisão de 

uma Equipe Técnica que não mede esforços 
para capacitar os atletas e agradecendo em 
muitos os apoiadores.

Patrocínio - Torres Calçados / CFC Torres 
RS / Construtora Monte Bello / Nossa Casa 
Imobiliária / RMS Telecom / Laboratório Da 
Rocha / Novo Lar Imobiliária / Klein Bicicletas 
/ SOSSEG / VCA MAGGI - Construtora e Incor-
poradora Ltda

Equipe Técnica:JB Clínica Quiropraxia/ Aca-
demia Kirra Capesca  / Massoterapeuta Dirle-
ne Girelli / Proforma Fisioterapia / Psicólogo 
Vitor Luiz Job dos Santos  / Nutricionista Dian-
dra Valentini / Fisioterapeuta Gustavo Pozzi 

Apoios:Águia Contabilidade / Clezar Junior 
Engenharia e Construções / Protelim Piscinas 
Torres / Co2 Grupo de Corrida / Grupo Bem 
Estar de Corrida / ATP Fitwear /  COMDICA 
TORRES RS/ Jornal A FOLHA Torres

Vereador torrense quer saber como está sendo usado o 
fundo municipal do esporte

Está tramitando na Câmara 
de Vereadores de Torres o Pe-
dido de Informação 50/2022, 
de autoria do vereador Igor 
Beretta (MDB), que solicita ao 
Poder Executivo detalhamen-
to de informações quanto à 
condução do Fundo Municipal 
do Esporte em período especí-

fico.
O vereador autor quer sa-

ber sobre 1 - extratos da mo-
vimentação financeira do refe-
rido Fundo entre o período de 
janeiro de 2015 a 31 de março 
de 2022; 2 - sobre o saldo atu-
al; 3 - Se no fim do ano fiscal, 
os saldos existentes são repas-

sados ao ou absorvidos pelo 
caixa único do município?; 4 - 
quem esta autorizada a movi-
mentar a(s) conta(s) bancárias 
em nome do Fundo?

Igor Beretta solicita ainda 
cópia dos extratos bancários 
da movimentação financeira 
do referido Fundo entre o pe-

ríodo de janeiro de 2015 a 31 
de março de 2022. O Pedido 
de Informação encerra justifi-
cando a atitude do legislador 
como se atendesse a demanda 
recebida pelo gabinete do re-
querente, assim como perfaz 
sua prerrogativa de fiscalizar 
os atos do Poder Executivo.

Atleta da Ascort, Pedro Henrique de Freitas conquistou título histórico neste domingo (27.03), em Serra, no Espírito Santo

Vereador Igor Beretta
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ATPA e Parque Itapeva unem esforços para ajudar 
a proteger felino silvestre em risco de extinção

MEIO AMBIENTE

Uma Amazônia fantástica e misteriosa no próximo filme do Cineclube Torres

Considerado vulnerável no mundo todo, o gato-do-mato-do-sul é um pequeno felino silvestre subtropical que habita o Parque Estadual de Itapeva em Torres.

O gato-do-mato-do-sul é um 
pequeno felino silvestre subtropi-
cal que habita o Parque Estadual 
de Itapeva em Torres - conside-
rado vulnerável no mundo todo. 
Estudos ainda não publicados in-
dicam que a população na região 
é a maior descrita na literatura 
científica. Esse pequeno felino, um 
pouco maior que o gato-domésti-
co e lembrando a tão conhecida 
jaguatirica, é um importante carní-
voro da família dos felinos e funda-

mentais no equilíbrio do ecossiste-
ma. Outros estudos tem buscado 
avaliar como a presença de cães e 
gatos domésticos próximos a áreas 
protegidas, ou até mesmo dentro 
desses espaços territoriais, podem 
afetar as populações silvestres e 
vice e versa. Um dos fatores de 
risco observado são as doenças 
que podem ser transmitidas de 
um animal infectado para outro. 
Doenças como a raiva, a cinomo-
se e a parvovirose, entre outras, 
podem atingir drasticamente as 
populações de animais silvestres 
devido a presença de cães e gatos 
domésticos soltos no interior de 
áreas protegidas. 

No intuito de reduzir ou elimi-
nar esses riscos, muitos projetos 
e grupos de conservação tem bus-
cado promover campanhas de va-
cinação tendo como alvo os cães 
e gatos domiciliados no entorno 
desses espaços protegidos. Aqui 
em Torres, a Associação Torrense 
de Proteção aos Animais com o 
apoio do Parque Estadual de Ita-

peva uniram forças para realizar a 
primeira campanha internacional 
de vacinação da América Latina 
promovida pelo grupo conserva-
cionista Tiger Cats Conservation 
Initiative (TCCI). 

No dia 25 de março, sexta-feira, 
numa ação conjunta com outros 16 
projetos, de 6 países e 3 continen-
tes, 35 cães domésticos foram vaci-
nados contra a raiva (antirrábica) e 
contra uma série de doenças virais, 
sem custo aos tutores. As vacinas 
foram aplicadas mediante um ca-
dastro voluntário que qualifica os 
moradores como beneficiários do 
projeto Itapeva Tiger Cats (ITC), um 
projeto local criado para coordenar 
ações de pesquisa e conservação 
para o pequeno felino. As vacina-
ções foram conduzidas dando prio-
ridade aos animais que possuem 
tutor responsável dentro da Zona 
de Amortecimento do Parque. 
Além desta, outras ações de vaci-
nação estão sendo programadas 
para serem conduzidas pela ATPA 
com apoio do Parque Estadual de 

Itapeva. Essas ações ampliarão as 
formas de imunização e redução 
de riscos conforme o projeto for 
sendo implementado. 

Esperamos que ações periódi-
cas de vacinação, castração e me-
dicação possam reduzir o risco de 
transmissão de doenças entre es-
sas populações, promover a qua-
lidade de vida de nossos animais 

domésticos, evitar o surgimento 
de zoonoses, beneficiar e incenti-
var a tutoria responsável, promo-
ver parcerias e ações de conserva-
ção conjuntas e afastar o risco de 
extinção do gato-do-mato-do-sul e 
de outras espécies silvestres. 

*Com informações de 
ASCOM ATPA

Filme do Colombiano Ciro 
Guerra, “O Abraço da Serpente”de 
2015, será exibido nesta Segunda-
-feira (04/04), às 20h no Cineclu-
be Torres. O filme - ambientado 
na floresta amazônica, baseado 
em histórias reais de dois botâ-
nicos, Theodor Koch-Grunberg e 
Richard Evans Schultes -  integra 
o 9º Ciclo de Filmes de Expres-
são Ibero-Americana. As sessões 
gratuitas (mediante comprovante 
de vacinação - 2 doses) seguem 
ocorrendo no Museu Histórico de 
Torres (Rua Júlio de Castilhos 702 
- edifício da antiga prefeitura).

Sobre o filme
Théo é um explorador europeu 

que conta com a ajuda do xamã 

Karamakate para percorrer o rio 
Amazonas. Gravemente doente, 
ele busca uma lendária flor que 
pode curar sua enfermidade. Trin-
ta anos depois, a trilha de Théo 
é seguida por outro explorador, 
Evans.

Caraterizado pela fotografia 
potente e rigorosamente em pre-
to e branco, o filme revela, num 
registro fantástico e contemplati-
vo, a beleza deslumbrante de pai-
sagens naturais e aspetos da in-
terferência histórica dos brancos 
nos povos indígenas e o progres-
sivo apagamento da cultura de 
um povo. "Um filme urgente para 
refletir sobre os atuais ataques à 
Amazônia brasileira, perpetuados 
através de políticas e de projetos 

legislativos com evidentes cara-
terísticas genocidas e ecocidas", 
indica o idealizador do Cineclube 
Torres, Tommaso Mottironi . O 
filme, apresentado em Cannes, 
foi muito bem recebido em mui-
tos festivais onde foi apresenta-
do, representando a Colômbia na 
corrida aos Oscar de melhor filme 
estrangeiro em 2016.

A organização das sessões é do 
Cineclube Torres, Associação sem 
fins lucrativos, Ponto de Cultura 
pela Lei Cultura Viva, em ativi-
dade desde 2011, e conta com o 
patrocínio da Up Idiomas Torres 
e o apoio institucional da Secre-
taria Municipal da Cultura e do 
Esporte. A organização da sessão, 
e do Ciclo no qual é integrado, é 

do Cineclube Torres, Associação 
sem fins lucrativos, Ponto de Cul-
tura pela Lei Cultura Viva, em ati-
vidade desde 2011, e conta com o 

patrocínio da Up Idiomas Torres e 
o apoio institucional da Secretaria 
Municipal da Cultura e do Espor-
te.

Mangará da região de Torres: do anonimato à estrela de espaço vegano em  Gramado
O umbigo da bananeira, cha-

mado de mangará, saiu do ano-
nimato para ser a estrela da Es-
tação Vegana na 10ª edição da 
Confraria SG, evento culinário 
para mais de 2 mil pessoas  na 
tarde de sábado, 26 de março, 
em Gramado. “Foi um sucesso. 
Várias pessoas vinham me per-
guntar o que era mangará, outras 
faziam de conta que já sabiam, 
dizendo: isso é cebola, é berinje-
la, é palmito, é cogumelo - tinha 
várias opiniões. Ninguém disse 
que era mangará. E aí, quando 
sabiam, tiravam fotos e pediam 

mais comentários”, relatou a nu-
tricionista Irany Arteche, respon-
sável pelo espaço vegano.

A praticidade foi o que mais 
pesou para a especialista em 
plantas alimentícias não conven-
cionais optar pelo ingrediente. 
Como a proposta era servir pre-
parações diferentes para uma 
quantidade estimada de 300 pes-
soas, Irany levou uma caponata e 
moqueca de mangará da região 
de Torres. 

A sobremesa, que no início era 
panqueca de fermentação natu-
ral com queijo, banana, doce de 

leite e amêndoa, ganhou uma 
versão simplificada de banana 
cortada pela metade com doce 
de leite por cima. Mesmo assim 
havia fila para experimentar, con-
forme relato de Nelson Bellé, da 
equipe do Centro Ecológico.

Para ampliar o efeito visual, 
Irany recorreu aos pratos de fo-
lha de bananeira confeccionados 
pelo biólogo Sidilon Mendes. 
“Embora a embalagem fosse de 
papel, a folha de bananeira traz 
um impacto maior nela. Ela tem 
uma repercussão melhor”.  (FON-
TE - Centro Ecológico)Foto - Sidilon Mendes
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FOTÓGRAFO ÍDIO K. FELTES 

Muito se escreveu sobre Torres nas suas dé-
cadas iniciais e, claro, naquela época não 
havia nenhuma foto para ilustrar essas narra-
tivas. Existiam algumas pinturas que tenta-
ram preencher esta lacuna, mas eram pou-
cas. 
O mesmo não se pode dizer sobre outras dé-
cadas, como as de  50, 60 e 70, estas estão 
bem ilustradas. Nelas conseguimos observar 
claramente o crescimento da cidade ao longo 
dos anos, principalmente pelas lentes do  fa-
moso Ídio K. Feltes. Quase que um docu-
mentarista, Ídio fotografou, por várias déca-
das, os principais atrativos turísticos da cida-
de e, também, parte do cotidiano da Torres 
de então.  
Em seu artigo “O desenvolvimento da cidade 
de Torres/RS, acompanhado pelas lentes do 
fotógrafo Ìdio K. Feltes de 1930 a 1970, Ca-
mila Eberhardt, conta um pouco da história 
deste que foi um dos primeiros fotógrafos ofi-
ciais da cidade e, certamente, o mais famo-
so. No artigo, ela aproveita o rico acervo foto-
gráfico para ilustrar o crescimento da cidade 
que já tinha se tornado um dos principais bal-
neários turísticos no Estado. 
“As imagens realizadas pelo estúdio fotográfi-
co Feltes capturaram distintos cenários, pes-
soas, e foram imbuídas das mais diferentes 
motivações. Sua atuação prolongou-se por 
mais de cinquenta anos na cidade de Torres. 
Ademais, ao trabalho de fotógrafo, Feltes e 

sua família desenvolviam outra atividade pa-
ralelamente ao estúdio, ou seja, possuía um 
estabelecimento comercial em que vendiam 
ferramentas, produtos de caça e pesca, entre 
outros.” 
Além disso, Ídio também faz parte do álbum 
de recordações dos veranistas e turistas des-
te período, que graças a ele podem lembrar 
da antiga "Praia de Banhos de Torres". Suas 
fotos eram facilmente identificáveis, pois 
além de terem o carimbo no verso, tinham 
sempre uma legenda em letra cursiva aplica-
da na parte inferior dos registros captados à 
beira-mar.  

“O estúdio de Feltes localizava-se na Rua 
Júlio de Castilhos, 539, mesmo endereço on-
de o fotógrafo também comercializava diver-
sos outros produtos – de ferragens a equipa-
mentos de caça e pesca, bastante procura-
dos nas temporadas (ver foto acima). Naque-
les tempos, o "retratista" contava ainda com 
o auxílio da esposa, Idegarte, e dos quatro 
filhos.”    
Segundo Camila, Feltes trabalhava em famí-
lia, mas também contratava jovens da cidade 
para a função de fotógrafo. Ele os contratava 
durante os meses de verão, quando aumen-
tava a sua demanda nas praias. Funcionava 
da seguinte maneira: duplas de fotógrafos 
ofereciam o trabalho fotográfico às pessoas 
que estavam frequentando a praia, e após 
algumas imagens realizadas, as câmeras 
eram levadas ao estúdio onde Ídio fazia a 
revelação. No final do dia as pessoas iam até 
o estúdio e compravam as imagens que fari-
am parte dos seus álbuns de recordações.  
Apesar de ser conhecido principalmente pe-
las fotos que viraram “cartões postais” da ci-
dade, Ídio produzia muito mais os registros 
conhecidos como “tradicionais”, como fotos 
com temáticas familiares.  

“...apesar de Feltes ser reconhecido pelos 
seus trabalhos na cidade, capturando cenas 
e paisagens quase pictóricas de Torres, obte-
ve grande reconhecimento entre a população 
local, que o requisitava sempre que havia a 
necessidade do registro imagético. Esses 
registros ocorriam com frequência durante 
casamentos, batismos, aniversários... ade-
mais essas imagens registram o tradicional 
padrão familiar compostas, na maioria das 
vezes, pelo casal e pelos seus filhos.”  
Sorte nossa que tivemos, em um tempo em 
que fotos e fotógrafos não eram encontrados 
facilmente por aí, um fotógrafo com tamanha 
sensibilidade que não apenas capturou ima-
gens, mas capturou histórias que continuam 
sendo contadas, ainda hoje, por cada foto 
por ele revelada. 
Fontes: https://torresnamemoria.org/acervo/foto-loja-idio-k-feltes-1961/; 
Camila Eberhardt: O desenvolvimento da cidade de Torres/RS acompa-
nhado pelas lentes do fotógrafo Ídio K. Feltes – 1930/1970. 

Em tempos difíceis se faz necessário a união de 
forças para ajudar quem está ajudando outros. 
Desta forma, o Hotel Costa Dalpiaz, está promo-
vendo o CAFÉ DO BEM, um café da manhã 
especial que tem o intuito de arrecadar fundos e 
auxiliar duas entidades que cumprem este belo 
papel de ajudar outras pessoas. São elas: a As-
sociação Amigos da Casa de Acolhimento Es-
trela Guia e a Casa do Pão Joanna de Ângelis 
(Bairro Guarita). Venha para o CAFÉ DO BEM e 
faça parte desta corrente especial.  
Informações pelo whatsapp 36643224.  
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